

Nuestra soberanía mediatizada

Escasa atención dedica la Prensa española, con excepción de EL DEBATE y algún otro periódico, a las cuestiones de aviación. Las pequenezes y miserias de la vida política concentran todas las miradas, apartándolas de asuntos como el que nos ocupa, tan íntimamente ligado a la independencia nacional.

Carecemos de aviación civil. Sólo una línea, la de Sevilla a Larache, existe en la Península. Pero, en cambio, apenas hay un departamento ministerial sin su correspondiente negociado de Aviación. Todas las iniciativas oficiales han cristalizado en una amplia floración burocrática, manantial de dietas, incluso de pajariguados.

Justificaríanse aún la existencia de múltiples negociados civiles si cumplieran el más elemental de los cometidos que, como españoles y como funcionarios, corresponden a los burocratas que los dirigen: velar por el cumplimiento de las leyes. Empeño inútil; en tales centros encuentran los vulneradores de la ley sus más poderosas complicidades, y no son un secreto los procedimientos de que para lograr sus pretensiones se valea las empresas interesadas.

Por alguno de dichos procedimientos, según hemos denunciado repetidas veces, ha podido formarse una empresa extranjera, con fachada española, para explotar la línea Barcelona-Palma, generosamente subvencionada, claro está, por el Gobierno español.

Merced a las complicidades burocráticas, la Compañía extranjera en cuestión, desprovista ya de la careta española, acapara el territorio nacional para crear en él una red aérea francesa.

En un artículo anterior expusimos la amenaza inminente que pesa sobre Canarias y sobre la posesión española de Cabo Juby, donde dicha Compañía se propone establecer un campo de aterrizaje, guiada quizás por el propósito de crear un conflicto con los moros de aquellos territorios, soliviantados ante tales proyectos. Sin embargo, para que el orden no se altere allí y la intrusión de la empresa quede bien amparada, se ha reforzado la guarnición enviando desde Canarias fuerzas de Infantería y Artillería.

El territorio español, estratégicamente situado, conviene admirablemente a los planes de Francia para su irradiación, y lo que pudiera constituir un obstáculo si gobernaran y funcionarios estuvieran inspirados en el más elemental patriotismo, que es el instinto de conservación nacional, ha resultado, por el contrario, un auxilio servil.

Segura de su fuerza, la empresa extranjera utiliza el territorio nacional a su antojo, crea nuevas líneas, transporta contrabando en sus aviones, aterriza en zonas prohibidas... ¿Qué sanciones le ha impuesto el ministerio de Fomento? Ninguna.

Por la Prensa extranjera nos enteramos de que la línea Marsella-Palma-Argeles va a ser un hecho muy en breve. ¿Existe algún convenio con Francia que le autorice para establecer en Baleares una base de hidroaviones? ¿Creen nuestros burocratas que en ello no existe el menor riesgo para la independencia nacional?

Peró ya no es la aludida Compañía la que disfraza tras de sí que oculta la aviación militar francesa, sino es el propio subsecretario francés de Aviación el que forma planes según las conveniencias de su país, y en recientes manifestaciones a los periodistas les ha hablado del proyecto que tiene para este verano: establecer una línea aérea Alicante-Cartagena-Argeles, y fijando ya la fecha de su inauguración.

El consentimiento del Gobierno español no tiene, por lo visto, importancia, o está descontento, a pesar de que los aviones franceses habrían de volar sobre Cartagena, una de nuestras bases navales. ¿Está enterado de semejantes proyectos el Consejo de la Defensa Nacional?

Pero la aviación francesa no se contenta con dominar nuestro litoral mediterráneo. Necesita también sentir sus reales en el centro de la Península, y ya lo ha conseguido. Leemos en los periódicos de París que la línea Burdeos-Madrid-Lisboa ya es una realidad. Los periódicos franceses relatan el primer vuelo, del que aún no se ha enterado la Prensa española ni, por lo visto, nuestro Gobierno, detallando los puntos de aterrizaje que se establecen en territorio español.

La línea Madrid-Orto-Vigo podría estar funcionando hace muchos meses si cierto político gallego—y no, ciertamente, por altos móviles patrióticos—no hubiera sido obstáculo. Hoy ya no podemos establecer el enlace aéreo con la nación vecina mediante líneas genuinamente hispanolusas, para lo que los portugueses nos han solicitado con ahínco. Aprovechando nuestra pasividad, la entidad francesa a que venimos refiriéndonos ha obtenido el monopolio de todos los servicios aéreos en Portugal. Ya no le falta más que conseguirlo en España, y probablemente ha de lograrlo, gracias a los fáciles concursos que aquí encuentra.

Ahora bien, ¿tolerará plácidamente el Gobierno que la línea establecida por el ministerio de la Guerra francés cruce sobre nuestro territorio? ¿Consentirá nuestro ministerio de la Guerra que los magníficos campos de aterrizaje establecidos para los servicios nacionales sean puestos a la orden de una aviación extranjera que hace mangas y capirotes de nuestras leyes y de nuestra soberanía?

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

Emboscada rifeña contra Tizzi Assa

Un comandante, dos capitanes y un alférez heridos graves. Otro alférez y dos aviadores muertos. La harca amiga pierde tres caídos

En el ministerio de la Guerra se facilitó ayer, a primera hora de la tarde, el siguiente parte oficial: «Comunica el jefe de la columna de Tafersit que el enemigo, emboscado en la madrugada de ayer en el barranco Hadu, loma Roja y cabizas próximas, aguardó el paso de la protección de la pista de Tizzi-Assa. Desplegada por mehallas de Riffi desde poblado Buahora hasta extremidades Tawarda, iniciábase fuego intenso, reforzado por columna compuesta de la cuarta bandera del Tercio, dos tabores Regulares de Melilla, batallón Princesa, escuadrón Regulares, dos baterías de montaña y una de obuses de 155 milímetros, avanzaron hasta las alturas de la zona Roja, arrojando al enemigo, que huyó a la desbandada, achuchando las barrancadas donde se emboscaron; excelente espíritu tropas; y comportamiento Aviación, que voló bajísima altura, cooperó al éxito de la operación.

Desde la posición principal comunicó verse numerosos cadáveres enemigos, que éste procura retirar; en resplandecientes posiciones, hostilizó a las tropas; según comunica aviación, un grupo Caballería enemiga, que se encontraba pocos kilómetros Asimbard huyó a la desbandada, al ametrallarse los aeroplanos y mesca Hefrun observaron los aviadores una concentración de rebeldes algunas tiendas jaimas que bombardearon eficazmente.

Aeroplano del teniente Montero y alférez complemento Ingunza ametralló al enemigo; piloto rifeño disparó de los moros y cayó a retaguardia de nuestras líneas, matándose los tripulantes. Tuvimos además comandante de Regulares Caballería Ripollés grave; Tercio capitán Isidro Quiroga, grave; alférez Carlos García Junco, muerto; alférez Manuel Teruel Alonso, grave; aviación capitán Esteban, leve. Descubriéronse el número y nombres de las bajas de tropa, aunque la mayoría se sabe son indígenas.

(COMUNICADO DE ANOCHE.) ZONA ORIENTAL.—Se llevó convoy a la posición de Tizzi-Assa. En reconocimientos hechos hoy se han encontrado en un solo barranco más de 50 cadáveres enemigos, que, en fuga, no pudieron retirar ayer. Por confidencias se sabe que ciende a más de 300 bajas las del enemigo.

ZONA OCCIDENTAL.—Sin novedad. MELILLA, 29.—Al conocerse por el parte oficial lo ocurrido hoy en Tizzi-Assa y

los episodios brillantes en que jugaron principal papel los Regulares, el Tercio y la Aviación, se produjo una viva inquietud. Durante el combate recibió un balazo el alférez de complemento señor Ingunza que pilotaba el aparato desde donde el capitán Montero bombardeaba incesantemente a los rebeldes a escasa altura. Al ver este último que su compañero había perdido el mando del aparato comenzó a gesticular para que lo preparasen el aterrizaje; pero todo fue en vano pues el aparato fué a caer en un barranco conocido por el nombre de Buenos Aires a espaldas de Buahora.

La harca amiga mandada por Riffi tuvo muchos muertos entre ellos tres caídos prestigiosos. Los del Tercio encontraron escondidos en unas cuevas a donde se habían refugiado huuyendo de los bombardeos a un grupo de moros y echándose sobre ellos mataron a 15. Las confidencias habían ya anunciado este ataque de hoy por lo cual habían sido reforzadas todas las líneas avanzadas ocupándose en previsión las alturas de Tabuharda.

Los cadáveres de los dos infortunados aviadores serán traídos mañana a la plaza. Las hermanas de la Caridad sor Amparo Alvarez y sor Máxima Rivero salieron para Dar Drius en aeroplano acompañando al comandante médico señor Herranz y al capitán señor García Gutiérrez especialistas en las heridas de vientre. Uno de los heridos graves es el comandante Ripollés.

El anuncio de que ayer se abriría un debate sobre la crisis, llevó al Congreso mayor concurrencia de la acostumbrada en estas primeras sesiones. Al llegar el ministro de la Guerra, le hablaron los periodistas del combate sostenido en las posiciones de Buahora y Tizzi Assa, y confirmó su violencia, añadiendo que los beniuirifueles tuvieron muchas bajas, como lo demuestra que dejaron abandonados 21 cadáveres.

Nuestras bajas, indígenas en su mayoría, no son las 200 de que se habla, sino menos de la mitad de la mitad. El señor Alba agregó a la referencia del general Aizpuru: «No hay ocasión de hacer literatura castrófica.»

“SALUS POPULI”

La dotación de seis reales por cama, cantidad harto exigua, dados los precios actuales de las subsistencias, explica las deficiencias que anteriormente apuntamos en cuanto se refiere a la alimentación de los enfermos en el Hospital Provincial de Madrid. No hay celo administrativo que baste a hacer posible lo imposible; y, en realidad, con tales medios, es lógico que ocurra lo que ocurre..., aunque no deba ocurrir. Y si a duras penas se logra con esos seis reales alimentar a los pacientes en régimen normal, claro es que cuando se trata de enfermos sometidos a regímenes especiales y caros, la prescripción médica queda sin efecto. Esta es la verdad y la realidad dolorosísima. Por algo hemos dicho que es éste un problema de dinero y reorganización, y más tarde, cuando todas estas cosas, hasta hoy silenciadas, pertenecían al dominio público, expondrémos las soluciones, no teóricas, sino prácticas: que las hay.

Otro caso, en lo que a reorganización se refiere, es el de los internos del Hospital. Los alumnos internos desempeñan de hecho funciones que no les corresponden, funciones de auxiliares, y hasta de médicos a veces... Hay que hacer justicia a su buena voluntad, a la excelente preparación técnica de algunos de ellos; pero no se trata de esto, sino de que la verdadera función del alumno interno es de discípulo, de observador, no de práctico. Y tiene y debe de ser así, porque aún suponiéndole una capacidad técnica perfecta, su juventud le priva de la capacidad moral, de ese aplomo sereno, de ese dominio de sí mismo y de las situaciones difíciles, que

El Parlamento se halla próximo a funcionar. En él se alzarán voces patriotas para protestar de esa mediatización, que alcanza límites inconcebibles, y si los ejemplos que acabamos de citar no fueran bastantes, podríamos añadir el siguiente: La casa italiana Dornier, establecida en Génova, propietaria de unas patentes de aeroplanos alemanes, vendió al Estado español algunos de estos aparatos, enviándolos en vuelo desde el puerto italiano a Barcelona, conducidos por pilotos alemanes. Aunque parezca inaudito, el embajador de Francia, confundiendo a España con un protectorado marroquí, protestó ante el ministro de Estado por haber venido a España pilotos alemanes con esos aparatos; pero es más inaudito todavía el que la casa Dornier haya sido conminada por el señor Alba para que, en lo sucesivo, se abstenga de enviar sus aparatos pilotos, no ya sólo por alemanes, sino por súbditos de cualquier país que haya estado en guerra con Francia.

¿Existen calificativos para tanta doblez? ¿Qué sanción merecen quienes hacen tan menguado uso de la soberanía y de la dignidad que les confió el país?

sólo se adquiere con los años y con la experiencia. El buen deseo no basta en menesteres de tanta trascendencia y de responsabilidad tan grande: prueba de ello que se han dado casos de errores o equivocaciones, que concretamente podríamos citar aquí. No; la función que le es propia al alumno interno no es esa. Los médicos de sala necesitan auxiliares, pero esos auxiliares han de ser prácticos titulados: enfermeras con título, por ejemplo. Recientemente nos lo decía un profesional, mostrándose de acuerdo en absoluto con lo que acabamos de exponer: «La actuación del alumno interno, de hecho, en funciones de médico ayudante, resulta peligrosa. Yo, que fui interno, lo sé por experiencia, como no olvidó los esfuerzos casi sobrehumanos que tenía que hacer para que resultasen compatibles la asiduidad y el concienzudo desempeño de mi cometido en la sala y los estudios, que a su vez exigían atención y tiempo.»

Y a esta sincera confesión podría añadirse el caso en que un interno, por no poder hallar esa compatibilidad, ha perdido el curso. Esto en un solo aspecto, el que se refiere al alumno. Ahora queda el otro: el que se refiere a los enfermos. ¿Quién no advina las consecuencias de una asistencia técnica en esas condiciones de exceso de trabajo, de lucha por la falta de tiempo para atender a los libros y a una actuación práctica, que por sí sola requiere un máximum de atención y concentración de facultades?

El Hospital Provincial de Madrid, que no sólo no es un hospital modelo, sino que es un hospital impropio de la capital de España, necesita que se le reforme, que se le transforme y que, en todos los órdenes, se le modernice. No se trata de reformas exclusivamente decorativas, de puro actualismo, sino de reformas positivas, en su régimen, en su funcionamiento y con arreglo a sus fines tutelares por ser benéficos. Reconocemos, por lo mismo que nos es conocido a fondo, el problema, que no cabe abordarlo con un criterio simplista; pero serenamente e inexcusablemente hay que solucionarlo sin más aplazamientos. La hospitalización tal y como hoy se realiza en el Hospital Provincial no responde a los postulados más elementales de la ciencia médica: es el hospital de hace medio siglo, donde se almacena hasta el aborrazamiento, una copiosa enfermería. Y aun desde un punto de vista puramente humano, no hay derecho a crear esa «figura de delirio», el delito de ser pobre, de ser un naufrago de la vida, sin amparo, sin hogar y sin médicos...

Doctor VERDADES LEA USTED TODOS LOS SABADOS nuestra Página Agrícola

Una mala jornada para el Gobierno

El señor Alcalá Zamora insiste en que hablará claro

Mala jornada fué la de ayer para el Gobierno. La amañada explicación de la crisis, pasable en una nota oficiosa, que no es materia de controversia, no resistió las palabras del señor Ventosa, que con una lógica irrefutable la deshizo. Ocurrió lo que tenía que ocurrir, y que era precisamente lo que se pretendía evitar: el señor Alcalá Zamora hablará, y hablará claro.

Por la mañana, al ser notificado el ministro de la Guerra de lo que el jefe del Gobierno se proponía decir, y preguntado acerca de su actitud, parece que dijo: «El marqués de Alhucemas es el administrador de este debate. De él depende lo que yo haga, según lo administre bien o mal.

Y lo administró mal, encerrándose sin salida en una versión de la crisis que era ya evidentemente inexacta o, por los menos, incompleta. El señor Alcalá Zamora salió del salón exponiendo su propósito de hablar claro, diciendo todas las cosas por días, horas y minutos.

Sin embargo, como en cuestiones de esta trascendencia, cuando se aplazan estas actitudes con indicaciones y presiones de distinto orden, anoche quisimos saber si se habían producido esas variaciones en temperamentos y propósitos, y pudimos confirmar que no. El señor Alcalá Zamora hablará como tenía pensado hablar, seguro de servir con sus palabras al país y creyendo interpretar sentimientos y opiniones que siempre en estos casos han de tenerse muy en cuenta.

Es indudablemente un atasco político, en el que no ha sido la más acertada solución la de llevar a la cartera de Guerra al general Aizpuru. Para nadie es un secreto ya que el motivo esencial de la discrepancia ha sido la ratificación del pacto con el Raisuni, y si el señor Alcalá Zamora se negó a firmarlo, entre otras razones, por considerarlo bochornoso para el Ejército, ¿lo aceptará el general Aizpuru?

La gente política, los propios liberales, que se dan cuenta de la situación, sospechan que no, y aun se dice que en el pasado Consejo, primero al que asistió el general, adoptó ante este problema una posición más cercana a la del señor Alcalá Zamora que a la del señor Alba y el resto del Gobierno.

Ayer se va a la sesión de hoy y al Consejo de ministros de mañana. En un atasco que tiene la gravedad enorme de no ser sólo una dificultad política, sino un conflicto nacional.

Porque, según informes que juzgamos fidedignos, el pacto cuya ratificación pide el alto comisario tiene en sus tres aspectos, económico, jefiliano y militar, todas las características de una humillación y de una entrega de nuestra soberanía. Es un caso evidente de responsabilidad gravísima, inmediatamente exigible, porque si el señor ministro de guerra, que en el momento de la entrega de la atmósfera, culpa en la que caben las atenuantes que crean las circunstancias difíciles de la falta de elementos, las malas condiciones del puesto y las mil contingencias de toda acción guerrera, no puede quedar impune la entrega de todo un territorio, de casi una zona entera a un enemigo que estaba reducido a la impotencia. Estos son los hechos y esta la situación, hechos graves y situación difícil, que ponen al Gobierno en posición poco firme ante un Parlamento en el que hay minorías que, como ayer lo demostró la regionalista, vienen en plan de combate.

CRONICA VATICANA

(De nuestro servicio especial) ROMA, 29.—El Papa ha nombrado al Cardenal Giorgi protector de las hermanas de la Caridad de María Santísima, cuya casa matriz se encuentra en Mallorca. —El Cardenal Sincero ha sido agregado a la Congregación Consistorial.—Dafina.

INDICE-RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Jura el tonto', 'Carlos Luis de Cuenca', 'Reifigion patriótica', etc.

MADRID.—Se inicia en el Congreso, con poca fortuna para el Gobierno, el debate sobre la crisis, que continuará hoy. En el Senado se posesiona el conde de Romanones. Se cree que el 12 de junio estará constituido el Congreso.—Las Reinas asisten a una fiesta moruna en el campamento de Carabanchel (página 3). Ha sido anulada el acta de Mondotod, castigado el distrito de Solsona y proclamados los que figuraban como derrotados en Vitigudino y Loja (página 4).

PROVINCIALES.—En Bocairente (Valencia) se declaró ayer la huelga general. Pero absoluto en el puerto de Barcelona. Al salir del Sindicato único, establecido en la calle de Mercadé, en Barcelona, fué tiroteado por varios desconocidos un obrero, que resultó gravemente herido. Llamado por el Gobierno, ha salido para Madrid el gobernador civil.—Los obreros de una fábrica de productos químicos, de Valencia, han declarado la huelga, y apagando los hornos, causaron pérdidas considerables (página 2).

EXTRANJERO.—Medidas contra la pornografía en el Uruguay.—Poincaré irá a Bruselas el día 6 de junio.—Se ha fijado la frontera greoturca (páginas 1 y 2).

Asamblea católicagraria en Ciudad Rodrigo

200.000 pesetas en maquinaria y abonos para los sindicatos Imposiciones por valor de 1.114.000 pesetas en seguros contra el pedrisco

CIUDAD-RODRIGO, 28.—Con motivo de celebrarse la asamblea anual reglamentaria de la Federación Agrícola Microbiológica, ayer tuvo lugar, en la iglesia del Seminario Conciliar, la solemne misa del Espíritu Santo, con asistencia de los asambleístas.

A las diez, se inauguró la asamblea en el salón de actos de la Casa Social Católica, asistiendo numerosos representantes de todos los Sindicatos federados. Abrió la sesión el Obispo de la diócesis, doctor Vidal, quien pronunció un elocuente discurso saludando a los asambleístas y llamando la atención de éstos sobre la importancia de la obra social que realizan los Sindicatos católicos. Explicó el verdadero alcance de la confesionalidad de los mismos y excitó a todos para continuar la dignificadora función social que les está encomendada.

Después, el presidente de la Federación, don José Manuel de Aristizábal, saludó con breves frases al Prelado, expresándole la gratitud de la asamblea y reiterándole su inquebrantable adhesión. Acto seguido se aprobaron la Memoria anual y los balances de la Federación y de su Caja.

Durante el año último se compraron 106 vagones de abonos minerales, obteniendo con ello notables beneficios para los agricultores, efectuándose asimismo en condiciones muy ventajosas importantes compras de maquinarias y arneses. El valor de estas operaciones asciende a unas 200.000 pesetas. Se aseguraron capitales por valor de pesetas 1.114.000 contra el pedrisco e incendios, en 143 pólizas distintas, distribuidas entre los Sindicatos federados.

El capital de imposiciones existentes en la Caja central ascendía en 31 de diciembre último a 2.101.262,26 pesetas, correspondiendo a aquel ejercicio imposiciones por valor de 1.641.378 pesetas. Los reintegros efectuados alcanzan la cifra de 1.579.178,95 pesetas. Los préstamos realizados en igual período de tiempo se elevan a 570.445,95 pesetas, distribuidas en la forma siguiente: para adquisición de abonos, 60.310,85; parcelaciones, 257.200; compra de ganados, 81.900; pago de deudas, 102.681,10; compra de maquinaria, 6.000; adquisición de casas, 24.000; compras colectivas, 9.875; operaciones con garantía prendaria, 18.020; pago de rentas, 5.500; y para intensificación de cultivo, 8.900.

En esta primera reunión de la asamblea se adoptaron importantes acuerdos, figurando entre ellos el de la transmisión paulatinamente la responsabilidad solidaria de los sindicatos a la Caja central de la Federación y el de celebrar una solemne asamblea extraordinaria durante el próximo mes de noviembre.

Renovada la parte del Consejo director que reglamentariamente había de serlo, se levantó la sesión, dirigiéndose respetuosos telegramas de adhesión al Cardenal Primado, Nuncio Apostólico y a la Confederación Nacional Católico-Agraria.

Finalmente, se ritó una máquina agrícola entre los suscriptores del «Boletín de la Federación».

Se dan explicaciones a Broussel

PARIS, 29.—Monsieur Poincaré, presidente del Consejo, acaba de recibir del señor Embajador de León una carta en la cual el Embajador de España en París declara que el Gobierno español no había dado orden de expulsar a M. Broussel, y que lamenta vivamente el incidente, y ha dirigido observaciones a los funcionarios locales.

M. Poincaré ha contestado al señor Quiñones de León que su carta disipaba un «malentendu» que resultaba de un error local. Estas dos cartas han sido comunicadas a M. Emmanuel Broussel, quien se ha declarado satisfecho y considera terminado el incidente.

Oportunamente dió cuenta EL DEBATE de la reclamación que sobre el asunto Broussel había presentado el Gobierno francés. El marqués de Alhucemas y el señor Alba desmintieron nuestra información; el telegrama preinserto viene a confirmarla. La presión de Poincaré ha arrancado a nuestro Gobierno una rectificación a sus propias afirmaciones. A raíz de la expulsión de Broussel, el ministro de Estado hizo públicos los motivos que habían obligado al Gobierno a tomar tal decisión: los manejos antiespañoles del diputado francés no podían permitirse en nuestro territorio sin el inmediato correctivo.

La alíve francesa impone hoy al Gobierno español esa humillación, que sólo han podido acatar gobernantes en cuya conciencia se haya ofuscado el concepto de la dignidad patria. Ya podrá, pues, volver el señor Broussel a España para continuar impunemente su conocida labor separatista, con la complicidad del Gobierno Poincaré y bajo la protección del Gabinete Alhucemas. Nosotros, sin embargo, como españoles no mediatizados, elevamos nuestra protesta ante la opinión pública contra el proceder de un Gobierno que no mantiene firme la soberanía nacional contra las tretas de sus enemigos.

Se ha fijado la frontera greoturca

LAUSANA, 29.—La frontera definitiva entre Grecia y Turquía por la región de Karagatch ha sido fijada esta mañana por el Comité de peritos. Va desde el río Arda al Maritza, pasando al Este de Karagatch y dejando algunos pueblos más a Turquía. Los jefes de las Delegaciones aliadas se han reunido esta mañana para examinar el problema del régimen judicial.

MALTA, 29.—En los círculos militares se dice que, una vez se firme la paz en Oriente, Chanak y los Dardanelos serán evacuados en un plazo de un mes.

LO DEL DIA

Lo excepcional

Al mismo tiempo que los sindicalistas asaltaban el campo de fútbol en Barcelona, eran absueltos en Bilbao los cuatro procesados por el asesinato del general de Altos Hornos. Ciego será quien no vea más que la coincidencia simultánea de los dos hechos. ¡Hay entre ambos una relación causal, que salta a los ojos y nos impregna vivamente, sin recurrir al raciocinio.

Ninguna protesta cabe, si nos atenemos a la legalidad constituida. Agotado el recurso de revisión, único que la ley concede contra el fallo de un primer Jurado, no cabe sino soportar la sentencia inapelable. Pero, ¡ah!, no pueden subsistir el pueblo ni los Gobiernos que se obcecan en sofocar a la justicia bajo el peso de las leyes escritas. ¡Tremenda responsabilidad la de los jueces prevaricadores!... Mas, ¿no será mayor la de quienes mantienen, pudiendo evitarlas, las causas que casi determinan a prevaricar?

Ha dicho el Gobierno que no quiere recurrir a medidas de excepción contra el terrorismo. ¿Qué entiende por excepción? Si fuera la arbitrariedad o el furor despótico y sanguinario, también nosotros decimos que no cabe excepción contra ninguna clase de delincuentes. ¿Pero no es excepción el privilegio? ¿y no gozan hoy los asesinos sindicalistas de un verdadero fuero de inmunidad, amparados en las leyes que han merecido llamarse «protectoras de los criminales»? Frente a frente al estrado del Tribunal, Peñaña ha asistido a las sesiones de la Audiencia de Bilbao. El juicio ha sido un duelo a muerte entre la justicia y la violencia... ¿dónde estaba la ley? La ley estaba exponiendo a los jueces, descubiertos e indefensos, a la venganza de los mismos culpables, amenazando a los testigos, coaccionado a los peritos, acusando a los agentes de la autoridad... y al mismo tiempo cubriendo las espaldas del reator.

¿Cómo ha de extrañarnos el fracaso de la justicia? ¡Y pensar que a la supresión de semejante estado de desigualdad, al restablecimiento del derecho, apellide excepcional el Gobierno, y se le ponga en nombre de los principios liberales!

No hay parcialidad política

El editorial en que EL SOL comenta nuestra actitud frente al real decreto del señor Salvatella sobre la constitución de Tribunales para oposiciones a cátedras, nos confirma más en nuestras apreciaciones a tal respecto. Combatimos el real decreto, no por parcialidad política, como insinúa el colega, sino por razones sociales y por razones religiosas, para decirlo francamente; lo combatimos también por absurdo y contrario a la autonomía universitaria; y el editorial de EL SOL nos suministra argumentos para apoyar nuestros puntos de vista.

En efecto: dice el colega que «caso en la sección cuarta del Consejo de Instrucción pública predominan hombres de espíritu liberal». Huelga todo comentario; el enfemismo se comprueba pronto; fácilmente se trasluce que la que predomina es la Institución Libre de Enseñanza; además no hay sino repasar la lista de los que componen dicha sección para concretar matices.

En cuanto a las garantías que el Consejo de Instrucción pública puede ofrecer en punto a imparcialidad al nombrar los Tribunales, ya dice también el colega que «esta libertad de que gozaba el citado organismo para elegir las personas más competentes, se convirtió en insostenible arbitrariedad, porque monopolizaba la función de juzgar en unos cuantos y se confeccionaban los Tribunales a la medida de ciertos aspirantes de influencia». ¡No lo hubiéramos podido decir nosotros más claro ni más a nuestro propósito!

Además, el decreto del señor Salvatella es absurdo y atentador a la natural autonomía de las Universidades. Nadie más interesado que la Universidad en depurar la selección de los que han de formar parte de su claustro. Nadie más apto que ella para juzgar de los méritos de quienes aspiran a contarse entre el profesorado. Todo esto lo reconoce y confiesa EL SOL, al fiar que las Universidades formarán sus listas con selectos y competentes y al cifrar en ellas la garantía de acierto en los tribunales, aunque éstos sean determinados por el Consejo de Instrucción pública. Si, pues, la garantía y la competencia están en las Universidades, ¿por qué no dejar a su albedrío la elección, en materia que a ellas más que a nadie afecta? ¿Por qué esa ingerencia del Consejo de Instrucción pública?

Nos confirmamos, pues, en nuestra idea de que el decreto del señor Salvatella es tendencioso y absurdo; y ya verá el colega cómo no estamos solos en nuestras apreciaciones, y cómo nos acompañan pronto en la protesta, por una y otra de las razones antedichas, valiosísimos elementos.

Reforma electoral

Comenta «L'Observatore Romano» el proyecto de reforma electoral de Mussolini, y después de examinarlo con gran seriedad, se muestra una vez más partidario de la representación proporcional, por considerar este sistema «el más razonable, el más equitativo y el más propio para asegurar la manifestación eficaz de la voluntad popular». Como se ve, confirma el periódico italiano con sus razonamientos el criterio favorable al método proporcional, que ha mantenido constantemente EL DEBATE. La representación proporcional es el único sistema que, dada la actual contortura atómica de la sociedad, es capaz de redajar en el Parlamento de una manera exacta

ta la distinta importancia de las fuerzas políticas de la nación.

Para justificar el método arbitrario y casi impracticable que quiere implantar en Italia Mussolini, se dice que la representación proporcional hace imposible el juego de la mecánica parlamentaria y paraliza toda obra de gobierno.

Es riguroso, este argumento, que tanto se prodiga, envuelto en ataque formidable, no contra la representación proporcional, sino contra el sistema parlamentario. Con un método justo, como es el proporcional, la máquina parlamentaria no funciona. Para ponerla en marcha es preciso echar mano de los procedimientos injustos y arbitrarios, que aseguran a los Gobiernos la mayoría necesaria para desenvolverse en las Cámaras. En una palabra, lo que se necesita para que el artefacto político se mueva es supeditar al Parlamento al Poder ejecutivo; crear mayorías fáciles a todas las sugerencias del banco azul.

La conclusión no nos sorprende. Hace mucho tiempo que estamos convencidos de que la división de poderes, propia del constitucionalismo, se reduce en último término al poder despótico de un Gabinete, prácticamente irresponsable, mal encubierto por la indigna superchería de la soberanía del Parlamento y apenas moderado por la acción difusa de una opinión pública que, al menos en España, ni aun existe.

Por eso nos requejamos al ver que cada día se patentiza más el absoluto fracaso de un sistema que, por cualquier lado que se mire, no es más que un absurdo ficción. Pero mientras perdure, por desgracia, sea lo menos malo posible. Y ya que haya de haber Parlamento, que éstos respondan del modo más fiel posible a la verdadera opinión nacional.

AVIACION!

El Gobierno holandés subvenciona las líneas nacionales:

LA HAYA, 28.—El Gobierno holandés ha presentado un proyecto de ley concerniente a la atribución de una subvención de fl. 1.400.000 a la Real Sociedad Neerlandesa de Navegación Aérea.

Esta subvención corresponde al período comprendido entre 1 de enero de 1921 y 1 de enero de 1927, y se afectará a las siguientes líneas: Amsterdam-Rotterdam-Londres, Rotterdam-Amsterdam-Brema-Hamburgo y Amsterdam-Rotterdam-Bruselas-París.

UN AVION PARA 200 PASAJEROS

LONDRES, 28.—La «Pall Mall Gazette» prevé para un plazo muy breve la sanción oficial del plan del comandante Burley para el establecimiento de un servicio regular aéreo entre Inglaterra y la India. Cada una de las aeronaves podrá transportar 200 pasajeros por viaje a una velocidad media de 125 kilómetros por hora.

Campaña británica contra el cáncer

Se funda una Asociación para buscar fondos y coordinar los esfuerzos.

LEAFIELD, 29.—Se ha formado una Comisión, titulada Campaña del Imperio Británico contra el cáncer, con objeto de coordinar los esfuerzos y buscar fondos con este fin.

Se ha hecho un llamamiento al público, y se espera que su resultado permitirá a muchos médicos dedicarse por completo a investigaciones sobre esta terrible enfermedad. También se ayudará a las instituciones e individuos que se dediquen a estos estudios en todo el Imperio. Se establecerán Comités separados para que cada uno de ellos ocupe de los diferentes períodos y fases del cáncer. Así, uno de ellos se ocupará del tratamiento médico, otro del quirúrgico, un tercero de la higiene, otros de química, física, patología humana y animal, etc.

Cada descubrimiento hecho por cada Comité se comunicará inmediatamente a los demás.

El Ulster compra la ciudad de Londonderry

LONDRES, 29.—Estos días la ciudad de Londonderry, situada en el Ulster, va a venderse por la ciudad al Gobierno del Ulster en 500.000 libras. Esta transacción singular puede realizarse, porque Londonderry es una colonia fundada por la ciudad de Londres a principios del siglo XVII con motivo de una tentativa de britanización de Irlanda.

El Gobierno del Ulster pone término a esta situación con la compra de la ciudad.

Medidas contra la pornografía en el Uruguay

MONTEVIDEO, 29.—A consecuencia de la publicación reciente de ciertas obras inmorales, que infestan los escaparates de las librerías de esta capital, el Gobierno ha dictado severas medidas prohibiendo en absoluto la venta y exhibición pública de dicha clase de publicaciones.

Administración de EL DEBATE

Horas de oficina: Mañana 9 a 11; Noche 8 a 11.

El día 6, Conferencia Paro absoluto en el puerto de Barcelona

Los maquinistas de las grúas secundan la huelga, provocando el paro forzoso de los descargadores. Han quedado limpias algunas calles. El gobernador llamado a Maadrid

Bélgica cree que Alemania puede pagar 2.400 millones de marcos oro

VOTO DE CONFIANZA A POINCARÉ

BRUSELAS, 29.—M. Poincaré ha comunicado al presidente del Consejo de Bélgica que el 6 de junio irá a Bruselas. El presidente del Consejo francés va a la capital belga a completar las sugerencias hechas por los Gobiernos aliados acerca de la manera de obligar a Alemania a hacer economías y a pagar las reparaciones, sin que sea destruido el sistema económico del Reich. De este modo podrá obtenerse una suma anual suficiente para conjurar la crisis que en los países aliados produce la cuestión de las reparaciones.

De estas conversaciones francobelgas saldrá un plan común, que los aliados darán a conocer después.

LO QUE PROPONE BELGICA

ELVESE, 29.—Según los periódicos franceses, el memorándum belga sobre las reparaciones prevé que Alemania podrá reunir anualmente por lo menos 2.400 millones de marcos oro.

Propone una nueva ampliación del sistema de monopolios y del arrendo a entidades internacionales, y asimismo la creación de un consorcio de los ferrocarriles alemanes. Según los belgas, los monopolios de ferrocarriles podrían producir durante cincuenta años 1.900 millones de marcos oro, y el carbón 500 millones cada año. La ocupación de la cuenca del Ruhr se limitaría a vigilar los suministros; desde luego, persistiría la amenaza de una nueva ocupación en el caso de un incumplimiento por parte de Alemania.

VOTO DE CONFIANZA A POINCARÉ

PARIS, 29.—Con motivo de la discusión de las deudas provisionales, Tardieu ha reprochado al Gobierno su debilidad en el Ruhr. «Es preciso», dijo, «volver a tratar el momento de detalles, dar un golpe de maza» y notificar a Alemania la implantación de un nuevo régimen en el Ruhr: el del estado de sitio y de la ley marcial.

Poincaré declaró que se felicitaba por los consejos de Tardieu, tanto más cuanto que terminan con deducciones positivas. Tardieu ha propuesto un ultimátum a Alemania y la proclamación del estado de sitio, pero este estado de sitio existe en el Ruhr desde la ocupación.

Repitió—añadió Poincaré—que no movilizaré una quinta más. La movilización de una quinta no prestaría servicios y nos sería muy costosa.

El presidente del Consejo no cree que la resistencia alemana se prolongue. Lo que nos importa es no dar a Alemania la convicción falsa de que tenemos prisa. Es necesario que Alemania consiga ejecutar sus compromisos y fortifique su Hacienda para hacer posible un empréstito internacional. Contemos nosotros mismos, en consecuencia, en nosotros mismos, de asegurar la paz y el triunfo de la justicia.

En la votación las deudas provisionales son aprobadas por 505 votos contra 67.

INGLATERRA NO HA CAMBIADO

LONDRES, 29.—Declaran en los centros oficiales competentes que no tienen noticia alguna de la llegada a Londres de tres delegados del Gobierno alemán encargados de sondear el criterio del Gobierno británico respecto a lo que haya de ofrecer el Reich en sus nuevas proposiciones para resolver el asunto de las reparaciones.

Según informaciones facilitadas por un centro autorizado, la actitud del Gobierno inglés en este asunto no ha experimentado cambio ni modificación alguna, sino que al que siendo tal y conforme la definiera há tiempo el ministro de Negocios Extranjeros Lord Curzon, o sea que el Gobierno británico opina que Alemania debe formular propuestas que Francia pueda tomar en consideración como base para negociar.

La noticia de una próxima conferencia internacional ha sido desmentida en París.

LOS GASTOS DEL RUHR

PARIS, 29.—Los créditos destinados a cubrir los gastos de ocupación del Ruhr por el mes de junio próximo, se elevan a 85 y medio millones de francos, o sea a una cantidad notablemente inferior al promedio mensual desde que comenzó la ocupación.

Los créditos correspondientes al primer semestre de este año suman en total 287 millones de francos.

...Y NO POR MI CASA

MOSCÚ, 29.—Los extremistas de Moscú acaban de realizar un pequeño trabajo de estadísticas, cuyos resultados son muy sorprendentes.

Han trabajado sobre los datos del Fisco, y según las cifras del impuesto sobre las rentas, han podido redactar la lista de los mayores capitales rusos en 1922. Son los de Trotsky, Zinovieff, Dejerjinsky, Rokovskiy, Krassin, Bogdanoff, Kouriski y Vladimiroff, el estado mayor del comunismo.

Los extremistas, sin pararse a filosofar sobre estos resultados, han sometido el fruto de sus trabajos a la Comisión central de control del partido comunista ruso.

No se carga ni descarga en los muelles

BARCELONA, 29.—El conflicto de transportes continúa igual. La influencia de los huelguistas se manifestó en la supresión del reducido tráfico que se efectuaba en carros y carretillas de mano.

Los conductores de taxis se negaron a transportar bultos, y los tranvías permitieron estrictamente las disposiciones que permiten llevar pequeños bultos en las plataformas.

Solamente circulaban, como en días anteriores, carros con artículos de primera necesidad.

A consecuencia de la huelga se vieron obligados a cesar en sus trabajos 35 obreros de ambos sexos de una fábrica de dulces; 18 de una de chocolates; 50 de una de tejidos y 300 de los talleres Ford.

Sin obstáculos de ninguna clase entraron hoy en Barcelona unos cien carros con frutas y verduras.

Los soldados continuaron custodiando los camiones que transportaban harinas para las tahonas.

Algunas calles han quedado totalmente limpias de basura, gracias a los esfuerzos de los guardias de Seguridad.

En el puerto trabajaron esta mañana en la carga y descarga de vapores 520 obreros pertenecientes al Montepío de San Pedro Pescador.

Con motivo de haber abandonado el servicio de una grúa el encargado de ella, quedaron en paro forzoso 80 obreros. Por la tarde los demás encargados de hacer funcionar las grúas abandonaron también su faena, quedando paralizados por acuerdo de los navieros los trabajos de carga y descarga en los muelles.

Los obreros del Montepío de San Pedro Pescador recibieron aviso para que desde mañana no acudan al trabajo.

Hoy entraron 18 vapores más, que como los que ya estaban fondeados, no han podido descargar.

El Sindicato regional de transportes ha facilitado una nota contestando a la Federación patronal. En dicha nota se dice que si alguien ha dado facilidades para resolver el conflicto ha sido el Sindicato. Por nuestra parte—agrega la nota—exigimos en lo referente a los 200 compañeros despedidos que sean admitidos en su totalidad en la misma casa promotora del conflicto, en otra de la misma índole y en idénticas condiciones.

Además mantienen irrevocable su decisión de que los carreteros estén a trabajar a las seis de la mañana, de acuerdo con las bases firmadas por el gobernador señor Bas.

Suspensión del Ayuntamiento

BARCELONA, 29.—Durante todo el día de hoy hubo gran revuelo en las Casas Consistoriales por haber circulado el rumor de que el gobernador civil, cumpliendo órdenes del Gobierno, había suspendido en pleno a la Corporación.

Se decía también que el alcalde había recibido de la autoridad gubernativa un oficio cominatorio, que estaba redactado en términos duros para el Ayuntamiento.

El rumor de la suspensión no se ha confirmado, pero sí se supo que el marqués de Añella había recibido una comunicación del gobernador en la que éste le requería en nombre del Gobierno para que, por todo el día de ayer, le diese cuenta de las medidas que ha adoptado el Ayuntamiento para resolver el conflicto de la Limpieza y de las sanciones que ha impuesto a la empresa encargada del servicio.

Por la tarde contestó el alcalde al señor Raventós en extenso oficio dándole cuenta de todas las gestiones hechas por el Ayuntamiento y explicando que no se ha impuesto sanción alguna al Fomento de Obras y Construcciones, sociedad arrendataria del servicio de Limpiezas públicas y domiciliarias, porque en el contrato estipulado entre dicha empresa y la Corporación, como en todos los contratos de la misma índole, se establece que en caso de fuerza mayor la sociedad adjudicataria quedará exenta de toda responsabilidad.

Enumera a continuación el oficio del alcalde todos los servicios que durante los primeros días de la huelga se prestaron, y las obligaciones de que fueron objeto los empleados encargados de realizarlos sin que ni una sola se impidiera por la fuerza correspondiente.

A media tarde se reunieron en el despacho de la Alcaldía con el marqués de Añella, el presidente de la Mancomunidad, y el primer teniente de alcalde, señor Maynés, para tratar del asunto de la Limpieza de la vía pública. Acoera de esta reunión manifestó el alcalde que había sido continuación de una serie de conferencias que vienen celebrando los referidos señores, a la primera de las cuales asistió el capitán general, y que han tenido como resultado organizar en lo posible el servicio de recogida de basuras, subsanando las deficiencias originadas por la huelga. Dijo también que el señor Puig y Cadafalch le había ofrecido su concurso personal y el de todos los elementos de que dispone la Mancomunidad y que los reunidos tenían el intento de que mañana, si no se normaliza del todo, por lo

Un sabotaje que cuesta miles de duros

Al abandonar el trabajo echan agua en los hornos

Delegados del Unico a Valencia para dirigir la huelga

VALENCIA, 29.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de superfosfatos y de productos químicos de los señores Negueras, la más importante de la región, después de la Unión Española.

Aunque la noticia no se ha hecho pública, sabemos que los obreros apagaron con agua los hornos en el momento de la declaración de huelga, causando en ellos daños por valor de muchos miles de duros.

El gobernador se muestra reacio a intervenir. Lo huelguistas pertenecen al Sindicato Unico, y se cree que el movimiento está dirigido desde Barcelona, de donde llegaron ayer dos delegados del ramo.

La Universidad protesta

VALENCIA, 29.—La Facultad de Filosofía y Letras ha publicado una nota oficial, protestando de que la Universidad no haya sido llamada a formar parte del Comité organizador del Tercer Congreso de la Historia de la Corona de Aragón.

Paro general en Bocoirente

Hoy será el mitin de la Confederación de Obreros Católicos

VALENCIA, 29.—Las noticias que se reciben de Bocoirente son muy pesimistas. Los obreros, en vista del fracaso de las gestiones del gobernador, han declarado la huelga general.

El paro ha sido absoluto, pero la actitud de los huelguistas es en extremo correcta.

Sin embargo, el malestar en toda aquella zona fabril es grande. Hay peligro de que el movimiento se extienda.

El gobernador ha telegrafado al Instituto de Reformas Sociales y al ministro del Trabajo solicitando su intervención directa.

La Confederación de los obreros católicos de Levante celebrará mañana por la noche el mitin anunciado en defensa de los obreros de Bocoirente.

La huelga de Bélgica se agrava

BRUSELAS, 29.—La huelga se agrava considerablemente. La población empieza a sufrir ya las consecuencias del movimiento. El precio de los artículos de primera necesidad aumenta de manera apreciable.

UN PREMIO CERVANTES

La Academia Española abrió un concurso para conmemorar el tercer centenario de la muerte de Cervantes.

El tema del concurso es un «Vocabulario General de Cervantes»; el premio, de 10.000 pesetas, y 500 ejemplares, y el plazo de presentación de obras expirará el 28 de abril de 1928.

Dos obreros heridos

BARCELONA, 29.—A las once y cuarenta y cinco de esta noche, cuando salían del Sindicato Unico, establecido en la calle de Mercedé, los obreros José Fernández Company, de treinta y cinco años, y Manuel Estuñet, ambos zapateros, fueron sorprendidos por un grupo de desconocidos, que les hicieron de cuatro a seis disparos, causando diversas heridas.

Seguidamente fueron trasladados al Dispensario de las Casas Consistoriales, donde calificaron de grave el estado de Estuñet y de gravísimo el de Company.

El gobernador a Madrid

BARCELONA, 29.—En el pretexto de esta noche salió para Madrid el gobernador. Preguntado sobre el motivo de su viaje, contestó que a última hora de la tarde había sido llamado por el Gobierno.

—¿Y cuándo vuelve usted?

—Cuando me lo ordenen. Yo soy muy disciplinado.

Acudieron a despedir al señor Raventós el presidente de la Audiencia, secretario del Gobierno, jefe superior de Policía y otras personalidades.

Cadena perpetua por asesinar a un niño

Ayer terminó la vista de la causa seguida contra Sabas García, enorgado de una carnicería de la calle de la Libertad, 14, por asesinato en la persona de Primitivo Rosado, dependiente de la misma, de once años.

Fue condenado Sabas a cadena perpetua, accesorias, costas y 20.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima, de acuerdo con la petición fiscal, a la que se adhirió la acusación.

La sala no concedió la revisión por nuevo jurado que pedía el defensor de Sabas. Sabas fue llevado a la Cárcel Modelo a las ocho y media de la noche.

Un sabotaje que cuesta miles de duros

Al abandonar el trabajo echan agua en los hornos

Delegados del Unico a Valencia para dirigir la huelga

VALENCIA, 29.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de superfosfatos y de productos químicos de los señores Negueras, la más importante de la región, después de la Unión Española.

Aunque la noticia no se ha hecho pública, sabemos que los obreros apagaron con agua los hornos en el momento de la declaración de huelga, causando en ellos daños por valor de muchos miles de duros.

El gobernador se muestra reacio a intervenir. Lo huelguistas pertenecen al Sindicato Unico, y se cree que el movimiento está dirigido desde Barcelona, de donde llegaron ayer dos delegados del ramo.

La Universidad protesta

VALENCIA, 29.—La Facultad de Filosofía y Letras ha publicado una nota oficial, protestando de que la Universidad no haya sido llamada a formar parte del Comité organizador del Tercer Congreso de la Historia de la Corona de Aragón.

Paro general en Bocoirente

Hoy será el mitin de la Confederación de Obreros Católicos

VALENCIA, 29.—Las noticias que se reciben de Bocoirente son muy pesimistas. Los obreros, en vista del fracaso de las gestiones del gobernador, han declarado la huelga general.

El paro ha sido absoluto, pero la actitud de los huelguistas es en extremo correcta.

Sin embargo, el malestar en toda aquella zona fabril es grande. Hay peligro de que el movimiento se extienda.

El gobernador ha telegrafado al Instituto de Reformas Sociales y al ministro del Trabajo solicitando su intervención directa.

La Confederación de los obreros católicos de Levante celebrará mañana por la noche el mitin anunciado en defensa de los obreros de Bocoirente.

La huelga de Bélgica se agrava

BRUSELAS, 29.—La huelga se agrava considerablemente. La población empieza a sufrir ya las consecuencias del movimiento. El precio de los artículos de primera necesidad aumenta de manera apreciable.

UN PREMIO CERVANTES

La Academia Española abrió un concurso para conmemorar el tercer centenario de la muerte de Cervantes.

El tema del concurso es un «Vocabulario General de Cervantes»; el premio, de 10.000 pesetas, y 500 ejemplares, y el plazo de presentación de obras expirará el 28 de abril de 1928.

Dos obreros heridos

BARCELONA, 29.—A las once y cuarenta y cinco de esta noche, cuando salían del Sindicato Unico, establecido en la calle de Mercedé, los obreros José Fernández Company, de treinta y cinco años, y Manuel Estuñet, ambos zapateros, fueron sorprendidos por un grupo de desconocidos, que les hicieron de cuatro a seis disparos, causando diversas heridas.

Seguidamente fueron trasladados al Dispensario de las Casas Consistoriales, donde calificaron de grave el estado de Estuñet y de gravísimo el de Company.

El gobernador a Madrid

BARCELONA, 29.—En el pretexto de esta noche salió para Madrid el gobernador. Preguntado sobre el motivo de su viaje, contestó que a última hora de la tarde había sido llamado por el Gobierno.

—¿Y cuándo vuelve usted?

—Cuando me lo ordenen. Yo soy muy disciplinado.

Acudieron a despedir al señor Raventós el presidente de la Audiencia, secretario del Gobierno, jefe superior de Policía y otras personalidades.

Cadena perpetua por asesinar a un niño

Ayer terminó la vista de la causa seguida contra Sabas García, enorgado de una carnicería de la calle de la Libertad, 14, por asesinato en la persona de Primitivo Rosado, dependiente de la misma, de once años.

Fue condenado Sabas a cadena perpetua, accesorias, costas y 20.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima, de acuerdo con la petición fiscal, a la que se adhirió la acusación.

La sala no concedió la revisión por nuevo jurado que pedía el defensor de Sabas. Sabas fue llevado a la Cárcel Modelo a las ocho y media de la noche.

VEINTISÉIS HORAS SIN SALIR DEL CAFE

Bebe y fuma, pero ni lee ni habla

Acaba de sonar la una de la madrugada en el ministerio de la bola cuando penetró ayer martes, día 29—puntualmente, porque el traslado—en un café de la Puerta del Sol un rubicundo germano.

—¡Mozo!

—¿Qué va a ser?

—Un «bocck» de cerveza.

—¡Al momento.

—¡Mozo!

—¿Qué se le ofrece?

—Otro «bocck».

—Va.

Son las tres y treinta minutos de la madrugada de hoy día 30. El germano permanece todavía en el mismo café, sentado en el mismo diván, junto al mismo velador.

Se ha bebido desde la una de la madrugada de ayer 89 «boccks» de cerveza, 10 copas de coñac y cuatro cafés. En todo ese tiempo no ha dirigido la palabra a nadie, como no fuese al camarero para pedir, y a sí mismo—algunas palabras entre dientes—, sin duda para enardecerse en la tarea. Ha matado las horas fumando, bebiendo y pagando.

Porque, eso sí: no ha querido que le fajaran tanto ni tan largo; cada vez que ha pedido un nuevo servicio ha pagado el anterior y ha dado 20 céntimos de propina.

Hagamos la cuenta:

89 «boccks», a 0,70..... 62,30 pesetas.
10 copas de coñac, a 0,60. 6,00 »
Cuatro cafés, a 0,50..... 2,00 »
103 propinas, a 0,20..... 20,60 »

Total..... 78,10 »

Veremos si mañana tenemos que continuar la cuenta.

¡Ah! Y en las veintiséis horas y media que lleva en su puesto sólo se ha levantado dos veces. ¡Si será de goma!

LA FIESTA DE LA FLOR

Se celebrará una tómbola

Conde de Cerragería, 1.000 pesetas; don Torcuato Luca de Tena, 1.000; Banco Español de Crédito, 250; señorita Quiroga y Pardo Bazán, 25, y señor Manzano, 25.

En la noche del día de la Fiesta de la Flor se celebrará una tómbola en el Palacio de Hielo, cuyos ingresos acrecerán los de la recaudación del día.

El puesto de la plaza del Progreso lo presidirá el artista Raquel Meller.

EL PRECIO DEL AZUCAR SE FIJARA HOY

El ministro de Fomento ha solicitado de la Dirección de Aguas los datos precisos para conocer las existencias de azúcar y, en la sesión que celebre hoy la Junta de Abastos, cuál ha de ser la reducción que se haga en el precio de ese artículo y decidir si ha de autorizarse la importación del mismo.

LA EXCELENTISIMA SEÑORA

Doña María de los Dolores Agripina Mesa y Queralt

CONDESA VIUDA DE LOS VILLARES

Ha fallecido el día 30 de mayo de 1923

A LAS DOS Y CUARTO DE LA MADRUGADA

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos, el excelentísimo señor marqués del Castellar, la excelentísima señora marquesa de Vellilla de Ebro, don Francisco y don Diego Paffio y Mesa, el señor conde de las Quemadas, doña María Luisa Rodríguez de Toro y el conde de los Villares; hijos políticos, la excelentísima señora marquesa del Castellar, el excelentísimo señor marqués de Vellilla de Ebro, don Eduardo Saavedra, doña Mónica López de Ayala, doña Luz Ibarra, la señora condesa de las Quemadas, don Froilán Méndez de Vigo y la señora condesa de los Villares; nietos, bisnetos, hermanas políticas, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 31, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Zorrilla, 11, a la Sacramental de San Lorenzo.

En los días 30 y 31 se celebrarán misas de cuerpo presente en la casa mortuoria.

POMPAS FUNEBRES, AVENIDA DEL CONDE DE PENSALVER, 16

Folleón de EL DEBATE

JUAN EL TONTO

NOVELA ORIGINAL DE CARLOS LUIS DE CUENCA

to de la señora, que dormía tranquilamente, y la besó las manos.

—A ver si la va a despertar—le dijo ser Mercedes—. ¡A qué vienen esos besos a estas horas? No parece sino que se va a las Américas...

Amparo sonrió amargamente, y la contestó: —¿Y si me fuera todavía más lejos?

—¿A las Filipinas, pues?...

—¡Quién sabe!

Cuando estuvieron en el «auto», Amparo rompió a llorar y pontó a la hermana brevemente lo que le ocurría. No tardaron en llegar al convento, y Amparo despidió al «chauffeur».

—No me espere, Martínez, que tardaré en salir. Ya volveré a pie o tomaré un coche si es preciso.

La entrada en el convento obró como un sedante de su sistema nervioso. La frescura del claustro bajo, resguardado del sol por blancas cortinas, el grato olor de albahacas y verbenas del inmediato jardínillo, mezclado al tenue aroma del incienso que salía de la capilla; el silencio, que sólo turbaba el ruido de sus pisadas, todo aquello parecía que la penetraba en el alma como un rocío que templaba su abrasadora angustia.

Acompañada de sus Mercedes, fué a la celda de la superiora, en cuyos brazos se arrojó llorosa.

—¡Válgame Dios! ¡Qué la pasa para afligirse de esa manera?

Y ser Mercedes refirió a la madre concisamente lo que Amparo la había contado por el camino.

—¡Socorro, madre, socorro!—gemía la infeliz—. ¡Defensa para un alma que no quiere hundirse en el mal! ¡Piedad de mí!

—Vamos, vamos, serénese—la decía la madre dulcemente—, que no quiero yo verla tan apurada y cobardona. ¿Qué espantos son éstos? Pues no faltaba más sino que un alma tan hermosa se pudiera perder en un dos por tres. ¡Ave María Purísima! ¡Cree que Dios Nuestro Señor la iba a abandonar? ¡Vaya, vaya! Basta de sustos, que serena y valerosa es como la quiero yo ver. La fortaleza es virtud, y virtud muy hermosa.

—¡Eso, madre, fortaleza! De la que yo desconfío.

—Nada de desconfianza; eso sí que no se lo consiento. ¡Desconfiar es como perder la fe y la esperanza!

—¡Ay, madre! Que no puedo apartar de mis ojos la visión de mi sueño. Que me veo con aquel lujo vergonzoso, corriendo, vanidosa y satisfecha, en aquel «auto».

—Pues déjela correr y no la haga caso, que como va en «auto» no tardará en perderse de vista—dijo la madre, bromeando—. Aquella es una sombra sin realidad alguna. Nació de un sueño y volverá a la nada, de donde salió. La verdadera Amparo está aquí. Es ésta que odia

el pecado, ésta que huye del peligro, ésta que pedirá a Nuestro Señor su gracia, que es vestido de pureza y armadura y escudo invulnerables y muralla invencible. ¡No nos ve a nosotras? Débiles mujeres, recorremos el mundo en todas sus aserías, entre gentes de todas clases, y Dios nos defiende: el ambiente de su gracia nos envuelve y nos preserva y atravesamos el mar de la vida como los cisnes los lagos, sin mojarse su plumaje.

—¡Benditas sean sus palabras, madre! Sí, ustedes son así y así quiero ser yo. También anhelo vestir ese hábito que, como dice usted muy bien, envuelve el ambiente de la gracia de Dios.

—Y así será, si Dios es servido de que así sea. Dejemos al tiempo que aclare y confirme las cosas. La verdadera vocación se distingue del arrebatado del momento en que, mientras éste se va disipando al correr de los días, la otra cada vez más se acentúa y persevera.

Y mientras la decía todas estas cosas, con voz dulcisima y cariñoso tono, llana y familiarmente, la acariciaba como a una niña.

Y como niña se sentía Amparo en aquellos instantes: como niña que hubiera vuelto a encontrar una madre y unas hermanas nuevas.

XXI

Lo inesperado

Como es frecuente en la vida que, tras una serie de vicisitudes y accidentes, vengán largos períodos de una existencia monótona en que no ocurre nada que se salga del vivir vulgar, así vino a ocurrir a los personajes principales de esta novela. Después de los sucesos que quedan relatados, apenas les ocurrió en mucho tiempo nada que al lector le pueda interesar.

A Juan, que no salía de su melancólico abatimiento después del desengaño de Emilia, le llevó Velasco a casa del maestro Fontanilla para que, tomándole por su cuenta, le enseñase la armonía y composición, buscando de esta suerte, en una ocupación tan de su gusto y aficiones, una distracción de su pena y un tónico para su decaimiento espiritual.

Al maestro le asombró la admirable aptitud musical de Garrido, y le comunicaba, gustosísimo, los conocimientos del difícil arte, y el discípulo, con su portentosa disposición y una firme perseverancia en el trabajo, aprovechaba fácil, rápida y profundamente sus lecciones. A los dos años Juan estaba en condiciones de componer música por su dominio de la técnica, y lo demás dependía ya de su inspiración. Escribió una porción de piezas, muy estimables en concepto de su maestro, en las que trataba de

expresar amores apasionados y tristes nostalgias; pero, para que se vea lo que son las cosas y el poder que sobre nuestra vida tiene la absurda y arbitraria señora la Paradoja, Juan, el tranquilo, el pusilánime y el triste, se reveló como autor de primer orden en la música alegre. Uno de sus compañeros de hospedaje le escribió un libro de sainetes verdaderamente gracioso, que, conocido por Arniches y recomendado por él, llegó a estrenarse, y los cuplés cómicos y los pasacalles con que Garrido le ilustró alborotaron, como decimos en la jerga teatral, y se hicieron populares. Bandas y charangas, sextetos de los teatros y pianolas no tocaban otra cosa.

Pueden fácilmente figurarse los lectores el espantoso miedo que pasaría nuestro Juan la noche del estreno. Los artistas, más acostumbrados a ver autores asustadizos, aseguraban que no habían visto nunca nada por el estilo. Costó Dios y ayuda poderle sacar a escena, cuando el público llamaba a los autores entre ruidosos aplausos, y al aparecer, su cara tenía un color cadavérico, sus ojos se le salían de las órbitas y todo su cuerpo temblaba, como si todas aquellas manos que se levantaban para aplaudirle hubieran tenido una browning cada una que le apuntara al corazón.

Mariano Hispa se desgañitaba lanzando bravos, y Luciano, que en pie ante su butaca aplaudía frenéticamente, vió con horror dibujarse en la boca de Juan aquella imbecil sonrisa con que intentaba aplacar la furia de los muchachos que le maltrataban en sus peores años de Fontanilla.

(Continuará.)

Religión patriótica

UNA TENDENCIA NUEVA EN EL PENSAMIENTO ALEMÁN

Aunque exagerado a veces por un chauvinismo inaguantable, siempre nos ha parecido digno de imitación el patriotismo de los religiosos franceses. En los proyectos de ley, por los cuales vuelven a introducirse las congregaciones religiosas en Francia, con el título de misioneras, los consideramos que han movido al Gobierno a capitular con los frailes no tienen nada de sobrenaturales; bien lo han comprendido los católicos que han intervenido en los informes gubernativos y en las discusiones parlamentarias. Evidentemente sólo las razones de fidele patriótica, es decir, de bienes temporales, podían influir en el ánimo del bloque laico que rige los destinos de la República: pero con ello se descubre un aspecto interesantísimo de la actividad de estos misioneros, que el generoso espíritu francés envía aún a las naciones más civilizadas.

Uno de mis más queridos amigos, el doctor Hermann Platz, de Bonn, profesor de Literatura francesa en esta ciudad, acaba de publicar un voluminoso libro de 672 páginas, con el título «Luchas espirituales en la Francia moderna», en el cual profesa su profunda simpatía para con los católicos franceses y su admiración para los grandes ingenios de la Francia moderna, sus brillantes escritores, sus fervorosos católicos. Si el doctor Platz fuera un escritor y erudito aislado, tal hecho, aun siendo muy interesante, no revestiría tanta importancia; sería quizás una anomalía curiosa, una excepción psicológica y nada más. Pero el señor Platz es uno de los jefes más respetados de la nueva juventud católica de Alemania; uno de los directores de un movimiento que va removiendo los ánimos; un guía de valores fuertes y disciplinados. Por consiguiente, su libro tiene un gran valor, tanto por su contenido cuanto por la significación de su actitud noble y atrevida. Y si además notamos el hecho de que importantes núcleos del partido centrista, como los de Colonia, Bonn, otras ciudades, invitaron al señor Platz para que les declarase oralmente las tendencias de su libro y el alcance de sus soluciones, pueden sacarse otras consecuencias de grande, muy grande trascendencia.

Mientras las tropas francesas han ocupado extensos territorios alemanes, mientras aumenta la resistencia moral contra la política del Gobierno francés, hay aquí personas serias que se ocupan de extraordinaria actividad en el problema europeo de la reconciliación con Francia. Ciertamente, no por un pacifismo humanitario y cobarde, ni tampoco por pusilanimidad de ánimo o flaqueza de fuerzas, sino únicamente por la convicción, tantas veces por mí expresada en este periódico, de que únicamente una reconciliación de las grandes naciones europeas, particularmente la de Francia y Alemania, puede formar eficaz garantía contra los peligros que desde Rusia y Asia amenazan a la civilización cristiana de Europa. Nadie dudará de que muy profundas deben ser estas convicciones en nuestra

José Ramón Zaragoza

Exposición en Bellas Artes

Es indiscutible la maestría de Zaragoza como retratista; sus retratos no tienen el único valor del nuevo parecido; hay en ellos algo profundo y sutil, donde el artista parece que sobrepuja sus medios de expresión y rebusca su papel de pintor lo visible para sorprender esa cosa impalpable e indefinible, pero completamente real, que hay algo de alma y de ese ambiente peculiar que rodea a cada individuo y que alguien ha llamado emanación espiritual. Dicho se está que quien llega a aprehender cosas tan vagas y tan etéreas es porque conoce su arte tan por completo que ha conseguido utilizarlo hasta el extremo de darle el maximum de flexibilidad, lo que no se alcanza sin un absoluto y total dominio de la técnica.

Estábamos, pues, ciertos del triunfo de Zaragoza en cualquier género de pintura que intentara. Quien sabe interpretar la complejidad de la expresión humana tan profundamente, con tanta verdad y con tan sutilísima espiritualidad, derroches de elegancia y de finura, y aun permitiéndose el lujo, sólo reservado a los maestros, de secundar su manera al objeto, puede soportar cualquier género de paisaje y podrá sorprendernos con la intensidad poética y emotiva, tratará otro asunto cualquiera y sabrá deslumbrarnos con la luz y la verdad.

POR LA PRENSA EXTRANJERA

AL POLO NORTE EN AVION
«Le Matin»
Ha sido ya acordado definitivamente el viaje aéreo al Polo Norte, que realizarán, como se había anunciado, el capitán Amundsen y el aviador Orosdi.

«Journal des Debats»
Está bien demostrado que Alemania marcha en todas las cosas a la cabeza de las demás naciones. Esto es cierto hasta en lo relativo a la crisis universal de criadas.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

La bandera para la Legión

Mañana llegarán las fuerzas que han de recibirla
GUETA. 28.—Mañana en el vapor correo saldrá para Madrid la bandera de la Legión integrada por cinco compañías y una banda de música que desde Algeciras continúan para Madrid a donde van a recibir de manos del Rey la nueva enseña que les ha concedido.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

«Excelsior»
Durante la celebración de la vista de una causa ante el Tribunal de Feldkirch (Tyrol) se desarrolló un suceso emocionantísimo.

Notas políticas

La consiguiente del Congreso

Dada la rapidez con que se lleva la discusión de las actas, es seguro que el martes 12 de junio se verificará la jura de los diputados y la constitución definitiva del Congreso.

Para hoy

La sesión de hoy en el Congreso comenzará algo después de las tres y media, por que el señor Alcalá Zamora, que tiene que comenzar el debate, está retenido por una vista en el Supremo.

Actas del Senado

La Comisión de Actas del Senado ha declarado leve la de la Económica de Sevilla y grave la de Igual entidad de Barcelona.

López Muñoz se posesiona

Ayer, a las once, se posesionó el nuevo ministro de Gracia y Justicia, asistiendo el conde de Romanones, el subsecretario y directores generales y el alto personal de la casa.

El conde de Romanones, después de manifestar que había sido ministro de Gracia y Justicia cuatro veces y que no le extrañaría volverlo a ser por el gran afecto y simpatía que profesaba a ese cargo, presentó al conde de López Muñoz, haciendo grandes elogios de su personalidad política.

El nuevo ministro agradeció las frases y elogios de su jefe político, de quien pretendía ser genuino sucesor que siga el camino por el trazado.

A continuación le presentó el conde de Romanones al alto personal de la casa, y éste hizo después al ministro saliente una cariñosa despedida.

El subsecretario, señor Azpeitia, conferenció con el nuevo ministro y después manifestó a los periodistas que como su propósito al aceptar el cargo había sido el de abandonar cuando saliera el conde de Romanones, había llegado a encontrar una fórmula para dejar la subsecretaría salvando todos los respetos al nuevo ministro.

Añadió que permanecerá en el cargo ayudando al conde de López Muñoz probablemente hasta que pase el período electoral y terminó diciendo que su sucesor será don Carlos Tejero.

Dice el ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra, que recibió ayer por primera vez a los periodistas, después de facilitar el parte oficial que publicamos en otro lugar, dijo que se trataba de una noticia nada agradable pero que al fin había que considerarla como un hecho episódico de la campaña.

Añadió que hoy saldrán de Ceuta para Algeciras las fuerzas del Tercio que vienen a Madrid para recibir la nueva bandera, ceremonia que tendrá lugar en el campamento de Carabanchel.

Se le preguntó si el nuevo jefe del Tercio Mayor Central sería el general Weyler, y repuso que nada se había acordado todavía, pues habrá de decidirse en Consejo de ministros.

Dijo después que la oficialidad de Regulares observaría a sus compañeros de la guarnición de Jijón y los morunos, que será servido en el Campamento de Carabanchel, y después se correrá la pólvora.

Notas varias

El ministro de la Gobernación dijo que el gobernador de Murcia le participa que no es cierto que se juegue en aquella provincia.

El director de Obras públicas manifestó a los periodistas que había visitado al señor Gasset una representación del Sindicato de Riegos y Junta de Obras del pantano de la Peña para invitarle al acto en que dicha Junta hará entrega de éste al Sindicato, agradeciendo al Estado y especialmente al señor Gasset, que en 1900 inició los estudios del pantano, en 1903 inauguró las obras y en 1918 los riegos, la producción dispensada y cuyo beneficio alcanza a 4.000 familias.

El coste del pantano ha sido de ocho millones de pesetas y las cosechas que anualmente se recojen valen unos 16 millones.

El patrón de los Ingenieros

En la iglesia del Corazón de María se celebró hoy la fiesta que la Asociación de Damas de San Fernando dedica al Santo Patrón del Cuerpo de Ingenieros militares. Coincidiendo con esta fiesta, se bendecirá y colocará en el altar correspondiente una hermosa imagen del Santo Rey, regalo que la presidenta honoraria, condesa de Romanones, hace a la Asociación.

A las once de la mañana se celebrará una solemne, en la que oficiará el teniente vicario don Delfín Salgado, asistido de los reverendos padres Juan Ruiz (que fue capitán del Arma de Ingenieros) y Leopoldo Lorenzo, ambos del Corazón de María. Durante la fiesta predicará el reverendo padre Salvador Esteban, C. M. F.

Entre los festejos organizados por los ingenieros de la guarnición de Madrid para festejar a su Patrono San Fernando, figura una novillada en Vista Alegre, que se celebró ayer, con éxito completo. La plaza estaba vívidamente adornada, presidiendo la fiesta las señoras Margot Escorial, Dolores López de Roda y Luz Escalera.

Nacional II y Nacional Chico (que pertenecen al segundo regimiento de Zapadores) se encargaron de la lidia y muerte de dos novillos de Zeballos, a los que banderilló Rodolfo Goana.

Seguidamente, una cuadrilla de clases y soldados del Cuerpo lidió dos becerros de la misma ganadería.

Ampliado el espectáculo la banda de Ingenieros que dirige el maestro Marquina.

Isidro López Cobos

(amigo nuestro). a la vista del público, en su molino, GENOVA, 4, elabora sus famosos e insuperables chocolates. Con mucho interés los recomendamos. TELEFONO 1 J.

Gago y Sacadura en Madrid

El día 5, conferencia sobre la travesía aérea de Atlántico

En su breve estancia en el Aeródromo de Cuatro Vientos en la mañana de ayer, el almirante Gago Coutinho y el comandante Sacadura Cabral, que como es sabido, han aceptado gustosos la invitación que en diciembre del año pasado les fué hecha por el Real Aero Club de España para dar en Madrid una conferencia acerca de su brillante travesía del Atlántico, conviniéron con el presidente de la Comisión de Aerodinámica de este Club la fecha de dicha conferencia y quedó fijada para el 5 del próximo junio, a las diez de la mañana, en el Ateneo Científico Literario, de Madrid.

Los ilustres aeronautas regresarán de París en el sudexpreso del día 4, y en la noche del mismo día serán obsequados con el banquete oficial que en su honor organiza el Real Aero Club de España; homenaje que realizará con su presencia representaciones oficiales del ministerio de Marina, Aeronáutica militar y Aeronáutica naval.

Conciertos Risler

El insigne pianista Risler es, como si dijéramos, de casa; largos años ha formado parte de las campañas de la Sociedad Filarmónica de Madrid, y en ellas ha dejado patente de artista sobre, concienzudo, de mecanicismo potente y soberano intérprete de la música clásica; pero el público no la conocía hasta ahora, y hay que constatar que no le ha conocido en el apogeo de sus grandes facultades: Risler, el gran Risler, no es el mismo de antes; no sé si será un declive transitorio o comienzo de un ocaso, pero sin duda alguna su interpretación de las 32 «Sonatas» de piano de Beethoven en ocho conciertos no es la misma que años atrás dió.

Le encuentro frío, pálido, desigual, con más pérdida de temperamento que de mecanicismo; algunas «Sonatas» adolecen de mortecinas, otras de confusas; pocas el pedal fuerte, y ya no se sabría lo que pasaba allí; y esto no le ocurrió nunca. Tránsese de él, huelga decir que en no pocas «Sonatas» dió con la interpretación justa precisa, pero en conjunto le faltó el espíritu de vida.

En el sexto concierto, en ese monumento que se llama «Sonata Appassionata», recibió una ovación grande; yo no me uní a ella; sólo en el segundo tiempo me convenció: en el primero y tercero, no; hubo grandes desigualdades. Esta «Sonata», llamada de grandeza en su primer «allegro», de poética austeridad en el «candante» y de pasión desbordada en el «allegro» no me tropezó, es de tal majestuosidad, que no he conocido pianista que haya llegado a la altura de la obra. La he oído tocar bien, admirablemente bien, al mismo Risler, sin ir más lejos; pero siempre la concepción general estaba sin que el intérprete consiguiera alcanzarla; he llegado a conceptuar como imposible el que haya artista que logre armonizar de esta obra toda la imponente grandeza que encierra y en esta interpretación de ahora Risler no ha llegado a la que dió otras veces, como tampoco llegó en la «Claro de luna», número 14, ni en la «Sonata Testamentaria», número 32, los tres virtuosos soberanos de la obra pianística de Beethoven.

Esta es mi opinión personal, expresada con todo el respeto que el nombre prolífico de Risler merece por su historia de éxitos, nunca interrumpida. ¿Será declive pasajero o comienzo de un ocaso? De desear es que sea lo primero: así como así, en la abundancia de grandes pianistas que hoy existen no hay uno que herede la comprensión que Risler ha tenido de la música de los grandes clásicos.

Y. JARRIGUI

A 15 DUROS

trajes que valen 20, y desde 15 duros gubernamentales. Vean surtido y modelos en sus escaparates. CASA BEBERRA, CRUZ, 30; ESPOZ Y MINA, 11.

FIESTA MORUNA EN CARABANCHEL

Se corra la pólvora en honor de la Reina
El honor de su majestad la Reina doña Victoria, se celebró ayer tarde en el campamento que ocupa en Carabanchel el grupo de Regulares de Ceuta, número 8, una fiesta moruna.

Acompañaban a la Reina los infantes don Juan y don Gonzalo, la señorita de Hergüía y el marqués de Bendaña.

En otro coche llegaron sus altezas el Príncipe de Asturias y el infante don Jaime. Las reales personas recorrieron el campamento, deteniéndose a descansar en una jaime, formada con hermosos tapices, en la que se había dispuesto un asiento de almohadones orientales. Una orquesta de panderos, violines, gaiterías y chirimías ejecutó diversos motivos montañeses del Rif.

Acompañada por los jefes de Regulares y el duque del Infantado, se trasladó luego doña Victoria a la explanada de tiro, donde varios regulares de Caballería ejecutaban la pólvora, mientras la cubra ejecutaba varios cantos indígenas.

Terminados los vistosos ejercicios, su majestad la Reina y los infantes se trasladaron a la jaime, convertida en café moruno, donde se sirvió un té.

El teniente coronel señor Álvarez Arenas, presentó a los infantes al moro Ullah, herido tres veces en la campaña.

A las cinco menos diez abandonaron el campamento las reales personas.

LOS REGULARES EN PALACIO

Un gentío aún más numeroso que anteaño acudió a presenciar en la plaza de la Armería, el relevo de los Regulares de Ceuta. Para ordenar y contener la muchedumbre fué preciso el auxilio de la Guardia civil y de Seguridad durante la parada, logrando su cometido a duras penas, pero síéndoles imposible a las fuerzas públicas, después, al desfilar ante Palacio, pues el nutridísimo público que se había congregado en la plaza de Oriente, se había extraordinariamente numeroso que afiló de la de la Armería, se desbordaron hasta dificultar el andar de los tropas.

La parada fué presenciada también por la real familia, desde la terraza que da a la plaza de la Armería, siendo acogidos en la aparición con entusiastas manifestaciones de cariño, que no cesaron durante el acto y que se repitieron al terminarse el relevo, cuando se retiraron.

Acompañados los ministros de Hacienda y Gobernación.

El Monarca fué nuevamente aclamado, al asomarse a un balcón de la plaza de Oriente para presenciar el desfile.

También los Regulares fueron ovacionados a su paso, como lo fueron durante la parada, la nube, tocando aires moros, que hubo de repetir por cuatro veces.

Así el relevo como el desfile, resultaron muy lucidos contribuyendo a ello la irreprochable instrucción militar que acreditan los Regulares y el exótico y vistoso atavío moro, en especial el de la Abullería.

UN TE EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer tarde asistieron los jefes y oficiales de Regulares de Ceuta al té que les ofreció el Ayuntamiento de Madrid. Fueron recibidos por el alcalde, varios concejales y el secretario de la Corporación.

Al desmenuarse el champán, el alcalde pronunció un breve discurso, brindando por el grupo que desembarcó en Melilla poco después del triste día de julio del año 1921.

«La Patria sabe—añadió el señor Ruiz Jiménez—que la salvación de Melilla en aquellos días de angustia se debió a vuestro valor y a la lealtad de los soldados que habéis sabido educar en la disciplina y en el amor a España».

El señor Álvarez Arenas, teniente coronel de Regulares, hizo constar su agradecimiento y el de sus oficiales a las manifestaciones de simpatía que el pueblo madrileño ha tributado a los Regulares.

Gran terremoto en la India

Varios miles de muertos
ALLAHABAD, 29.—Un terremoto accedió en Urutabhadh ha durado varias horas, causando la muerte a varios miles de personas y el hundimiento de numerosas casas y edificios públicos.

JABON Aromas de La Tierrauca LA ROSARIOS A. SANTANDER

UN INSECTO «INDESEABLE»
Recientemente ha sido descubierto y presentado en el Jardín Zoológico de Londres un insecto que produce con sus élitros un ruido muy semejante al grito de un niño.

PARA HACER CESAR LOS DOLORES DE ESTOMAGO
La fermentación de los alimentos debida al exceso de acidez estomacal, es la causa de los sufrimientos digestivos, que congestionan después de las comidas, causan dolores de cabeza, acideces, gases, etc. Para desembarazarse de estos desagregos gástricos hay que combatir la acidez, hacer cesar la fermentación, o, en otros términos, suministrar la causa del mal. Para obtener este resultado nada igual a la Magnesia Bisurada porque neutraliza la acidez, hace cesar la fermentación y esto permite que el estómago efectúe su trabajo sin dolor y de manera normal. Id, pues, a la farmacia hoy, y procura un frasco de Magnesia Bisurada, tomad media cucharadita de las de café en un poco de agua, y entonces podréis tomar las comidas sin temor a desagregos ni dolores gástricos.

LOS EX ALUMNOS DE EL ESCORIAL
Siguiendo su costumbre de siempre, la Asociación de Antiguos alumnos de dicha Universidad ha acordado celebrar un banquete en honor de los miembros de la misma.

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

MARCEL GERRA

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Se han unido en lazos eternos la distinguida señorita Carmen de Alvear y de la Colina y el marqués de Revilla de la Cadena.

Les apadrinará la hermana del contrayente, doña Rudesinda Zuburu, y el hermano de la desposada, don Juan José, siendo testigos, por ella, el ex presidente del Consejo de ministros don Antonio Maura, el conde de Torre Velarde y los señores de Alvear (don Gerardo y don Francisco), y por él, el marqués de Bajamar, los condes del Grove y de Casa Puente, don Francisco Zea y don Joaquín Fernández de Córdoba.

Se han prosternado ante el ara santa la gentil señorita Carmen Sepúlveda y Sunyé y el joven arquitecto don José María Castell.

Les desposó don Jesús Torres Losada. Fueron padrinos la madre de ella y el padre de él, don Angel.

Firmaron el acta, por la novia, el barón de Satriestegui, en representación del marqués de Comillas; don Manuel Llorrente, don Enrique Alvarez Brana, don Juan Sunyé y don Francisco Castell, y por el novio, don Juan Ignacio Luca de Tena, en nombre de su padre, don Torcuato; don Emiliano Enriquez, don Emilio y don Luis Zúñiga, don Miguel Angel Ortiz y don Pablo García Azevella.

Desearnos muchas felicidades a los nuevos matrimonios, que han marchado al extranjero.

Banquete El domingo último el ministro de Estado y la bella señora de Alba obsequiaron con una comida a parte del Cuerpo diplomático acreditado en esta Corte; en días sucesivos lo harán al resto de los representantes extranjeros y a la sociedad aristocrática.

En la noche del 27 fueron los comensales los embajadores de Inglaterra y de Bélgica y sus consortes, los ministros de Holanda y de Polonia, el príncipe de Ligne, el embajador de España en Italia, señor Reynoso, y el subsecretario de Estado, señor Palacios, y su señora.

La lista de los platos servidos fué delicada.

La residencia de los señores de Alba es de un gusto artístico exquisito.

El ministro de Estado, su señora y bella hija Enriqueta hicieron los honores de la casa con su acostumbrada amabilidad.

Viajeros Han salido: para Carabia, don Jerónimo Balbín; para El Castañar, los condes de Pinat y hijos; para Ferrol, la señora viuda de Gayoso (nacida Mercedes Fernández de Haro), y para Murcia, los condes de la Real Piedad.

Regreso Han llegado a Madrid: procedentes de Sevilla, los marqueses de Sencha y familia, y de Biarritz, el señor Hurtado de Amézaga.

Enfermos El sabio sacerdote, fundador de las Escuelas del Ave María de Granada, don Andrés Manjón, se halla gravemente enfermo. El ex teniente de alcalde don Juan Ortueta Murguio estaba anoche, a las nueve, mejor de su grave dolencia.

Parte de boda Los duques de Aveyo y don Carlos Groizard y Coronado están participando a sus amistades el próximo enlace de sus hijos, la condesa de Portalegre y don Eduardo Groizard y Paternina.

Los duques de Montpensier Hoy celebra su santo el duque, que con la duquesa, se encuentran en París, después de haber estado en Londres al lado de su hermano, el duque de Orleans, restablecido ya éste del ataque de calenturas palúdicas que ha padecido.

Los duques de Montpensier están siendo muy obsequiados en París. En su honor se celebró un gran banquete de familia en casa de los duques de Venetona.

NOTICIAS

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.—Barómetro, 761. Humedad, 56. Velocidad del viento en kilómetros por hora, 22. Recordado en los veinticuatro horas, 261. Temperatura: máxima, 20,2 grados; mínima, 13; media, 16,6. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, 78,6. Precipitación acumulada, 0,0.

UNA OBRA CON 2.500 REPRESENTACIONES.—Los testeros de Lisboa piensan rendir un homenaje a los autores de la revista «31», que lleva 2.500 representaciones.

Consistirá en una brillante fiesta. A más de esas representaciones en Lisboa ha obtenido entre los próximos y en el Brasil cerca de otras mil.

EXPOSICIÓN DE HUMORISTAS.—Se inaugurará dentro de la corriente semana en el Palacio de Cristal del Retiro. En este noveno salón se exhibirán mayor número de obras que en ninguno de los anteriores, figurando en él, entre otras insignes obras, las del expresionista alemán Willi Casper, los pintores Gutiérrez Solana, Llorens y Pichot, el señor Pérez Dolz, con una colección de sellos decorados y una serie retrospectiva con sellos y grabados de carácter popular español.

Ciento cincuenta artistas han enviado al salón más de 500 obras de pintura, escultura, caricaturas, grabado y dibujos.

Las horas de visita serán de diez a una de la mañana y de tres y media a siete de la tarde. La inauguración se anunciará oportunamente.

Sabemos que para la vacante de senador por esta Universidad Central se presentará la candidatura del senador y prestigioso médico, el doctor Codina Castelví.

UN NUEVO TIPO DE PARACAIDAS.—El doctor Boehl, ingeniero alemán de las fábricas Sabhatin, ha ejecutado con éxito en Tempelhof Field dos vuelos en un nuevo tipo de paracaídas. Este nuevo modelo pesa 16 kilogramos, paracaídas ser colocado en una mochila y llevado por un hombre. En pleno vuelo hace el efecto de una cometa.

El doctor Boehl fué elevado por el viento y descendió paulatinamente hacia el suelo. Se cree que este nuevo tipo de aparato abrirá nuevas perspectivas en lo que concierne al vuelo a vela.

TINTURA WINTER

Premiada con Medalla de Oro Con una sola aplicación desaparecen las canas. Sirve para el cabello, barba y bigote. Se prepara para negro, castaño oscuro y castaño claro. De colores tan naturales e inalterables, que bien puede decirse que es la mejor y más práctica. En perfumerías.

MITIN APLAZADO.—Aunque anunciado para el domingo 3 de junio, se ha aplazado hasta el día 10 del mismo mes el mitin organizado por la Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento de Madrid para pedir la reposición de los comisionados que el Ayuntamiento de Badajoz dejó co-

Crónica taurómaca

El «Gallo»... ¡con corbata!

¿Quién lo pensará? ¡Rafael el Gallo, el castizo, el cañís, con corbata y flexible como un cómico de la legua.

Acuando entró en el café de moda de la acera soleada de la calle de Alcalá no le hubiera conocido ni el más viejo vecino de la Alameda de Hércules.

Desde nuestro asiento en la terraza estratégica, hulfmos de hacer un supremo esfuerzo de atención y de memoria para descubrir al famoso torero bajo su vulgar atavío.

¡El Gallo con corbata! ¡Increíble!

Pero el aparato de expectación que se produjo en el establecimiento indicaba bien a las claras que había «gentes de viso».

Periodistas, fotógrafos, aficionados, simples curiosos que están siempre a la que salta, agolpábase para ver a Rafael... ¿señorito?

Seguramente que nunca hasta ahora dejó el pelo su indumento andaluz. Su hermano, el gran Joselito, no se puso jamás corbata más que para pasar por los Estados Unidos de vuelta de Lima y la Habana.

Y aún queda uno: Rafael Guerra, que desde que nació no le llevamos más que camisa bordada de cuatro botones sin lazo de ninguna clase. Esta claudicación de Rafael es lo más saliente de su retorno de América...

—¿Y qué hay? —¡Muy contento! —¿Está bien. —¡Etorero a gusto, sobre todo, en Lima, donde hay muy buenos aficionados que chapelan de toros un rato largo.

Naturalmente. Como que los últimos toreros que han dejado allí sabor en otras temporadas fueron unos pobrecillos empujados que se llamaban Galito y Belinacoty.

—¿Figúrese usted? Y además, que hay mucha afición y crítica entendida... Ese en toda América.

—Así se gana allí el dinero. —Eso es... Así se gana. —Yo he cogido muchos miles de dólares. Cientos de miles, aunque no traigo tanto como he cogido. «¡Ahíjallas!» si traigo. Más de treinta mil duros.

—Entonces... habrá que volver. —Claro que sí. Como que pienso volver para que haya toros en la Habana. —Bravo, Rafael!

—Y que es la hija. Como yo vuelva, ¿vos habrá... a los treinta años de no haberse «corrido» allí un pitón siquiera. Figúrese usted que tan pronto como llegué, de vuelta de Méjico, me propusieron torrear y era más que aceptar el contrato, que me hubiera valido más de un millón de reales, y de cargar los bichos a las vacasas mejicanas de Piedras Negras, se abrió el abono, y en pocos días estaba cubierto.

—¿Así como suena. Cubierto como no está aquí el do ninguna feria de crónicas, y a buenos precios; fíjese usted en el abono... Palcos de «glorias», como dicen allí, 80 pesetas... Barreras, a 18; contrabarreras, a 15... y «tendidos pelcos» a 12... ¡Una tontería!

—¿Eso es afición! —¿Afición? El mismo día que comencé a despacharse en la taquilla del Principal de la Comedia quedaron abonados todos los palcos y todas las barreras.

—¿Es posible? —Y de todos los pueblos de la isla se preparaban trenes para venir a la Habana a verme torrear. ¡«To» el mundo hablaba del Gallo!

—Lo creo. —De modo y manera que ahora torrearé en España «to» lo que pueda, así que descanse una «emijilla» en el cortijo de «El Cuartito» de los Miras... Después allá otra vez a ver si «pueco» conseguir que se torra hasta en Nueva-Yo.

—¡Olé los hombres! Y Rafael el Gallo se caló hasta las orejas el sombrero «frégolis», que le sienta peor que las gafas a un gitano.

Curro CASTAÑARES

Sociedades y conferencias

PARA HOY MUSEO NACIONAL.—11,30 m., don José Angel de Ayala, «Velázquez y Ribera».

ATENEO.—7 t., señor Masetu (don Ramiro), «Responsabilidades»; 8 n., señor Rangel de Castro, secretario de la Delegación del Brasil en la Sociedad de las Naciones, «El Brasil contemporáneo; su civilización».

GRUPO ESCOLAR PENSALVER.—7,30 t., señor Comenge, «Derecho civil de los pobres».

UNIVERSIDAD.—6 t. (aula número 13), profesor Fitz-Gerald, «Caracteres generales de la literatura en los Estados Unidos en los dos períodos coloniales y período revolucionario».

Cogido entre dos vehículos

Domingo Riesgo Rodríguez, de sesenta y cinco años, con domicilio en Luis Mitjan, 15 fué cogido en la plaza de Antón Martín entre un camión cargado de ladrillos y un tranvía, sufriendo lesiones graves.

El suceso fué motivado por arrancar el tranvía al tiempo de subir a él Domingo.

BIBLIOGRAFIA

Para premios Grabados catequísticos, por el doctor don Federico Santamaría, párroco del Carmen y San Luis, de Madrid.—1 peseta ejemplar; edición de lujo, 3 pesetas.

Contiene todo el Catecismo en explicaciones y en estampas.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY ESPAÑOL.—10,30, Terra baja y Sin vocación. COMEDIA.—6,30, Concierto Eduardo Risher.—10,30, La locura de don Juan.

ESLAVA.—6,45 y 10,45, Cándido Tenorio. CENTRO.—10,30, Mi señora se presenta (teatro).

ROMEO.—6,30 y 10,30, Cinematógrafo y variedades. APOLO.—6, Mamá felicidad (teatro).—10,30, El rey nuevo.

ZARZUELA.—10,30, Benamor. FUENCARRAL.—6,15, El castillo de los fantasmás.—10,30, El príncipe que vino de la luna. CÓMICO.—10,30, Nuevo Mundo.

LATINA.—6,30, El santo de la Leida y Canción bohemia.—10,30, La tempestad. CIRCO W. PARISH.—10, Funciones de circo y luchas grecorromanas.

CIRCO AMERICANO.—6,30, Funciones de circo.—10,30, Funciones imperiales. (Cine-teatro) especial para familias.—6,30 y 10, 15 y último episodio de El secreto Negro, por Paula Blanca; Carlos, jefe de dependientes, y Fuego dormido, grandioso éxito de Pauline Frederick.

Oposiciones y concursos

BECAS PARA MAESTROS

Por acuerdo de la Junta de Patronato y del Claustro de profesores de esta escuela, con cargo a las fundaciones benéficas denominadas «Premios Linares», «Premios Castellanos» y «Clemente y López del Campor», se anuncia un concurso para la adjudicación de dos premios de 250 pesetas cada uno; de cinco títulos de maestro de Primera Enseñanza; de 14 matriculas y de cuatro becas (una por curso) de 900 pesetas cada una.

Los premios habrán de ser adjudicados a alumnos matriculados en el actual curso; los títulos, a los que reuniendo la misma circunstancia terminen la carrera del Magisterio en el mismo; y las matriculas y becas, a los que hayan de matricularse en el próximo de 1923 a 1924. Las aspirantes a dicho concurso habrán de ser precisamente alumnos oficiales.

En el anuncio de convocatoria fijado en el tablón correspondiente de esta escuela se detallan los detalles referentes al repetido concurso.

NUEVOS PROFESORES DE CALIGRAFIA

Terminados los ejercicios de oposición a las plazas vacantes, ha formulado el tribunal la siguiente propuesta:

Número 1, señorita Josefa Pérez Marín, para las Escuelas Normales de Córdoba; 2, señorita María del Carmen Masip y Castiella, para las de Badajoz; 3, don Diego Monchón y Manas, para las de Teruel; 4, don Alvaro de Mendizábal y Martínez de Velasco, para la de Las Palmas; 5, don Antonio Barrio y Cristóbal, para las de Aragón; y 6, señorita Carmen Cejina y Herrero, para la de Melilla.

AUXILIARES ADMINISTRATIVOS DEL CATASTRO URBANO

SEGUNDO EJERCICIO.—Relación de los señores opositores comprendidos entre los números 156 y 464, ambos inclusive, que puedan actuar en el tercer ejercicio por haber obtenido puntuación superior a 5.

Números 156, Arroyo Góni, Miguel 6,50 puntos; 187, Eulalia Salvador, Carlos, 7,80; 190, Ballesteros e Inet, Emilio, 5,20; 196, Barbero y Tero, María del Pilar, 5,20; 199, Barbosa Rodríguez, Rafael, 6,40; 209, Barracina Martínez, Victoria, 5,80; 224, Barredomés y de Pablo, María del Carmen, 5,20; 237, Bermejo Castrovieja, Encarnación, 6,50; 240, Bermejo González, Luis, 7,75; 254, Bernardo Alonso, Estelita, 8,00; 265, Borriniada de la Cruz, César, 6,50; 289, Botella Peña, Manuel, 5,30; 288, Bolívar García, Antonio, 5,20; 290, Boullasa López, Manuel, 9,00; 302, Bravo Prail, Guillermo, 5,50; 308, Brundia y Martínez, Casido 5,10; 317, Bustillo Benato, María del Carmen, 5,20; 330, Calderín Sánchez, José, 6,00; 374, Carballo Herrero, Manuel, 8,20; 375, Carballo y López, Angel, 7,50; 387, Carrero Rodríguez, Benita, 5,50; 408, Carries Olabeaga, Alfonso, 5,20; 422, Castella Durán, Celestino, 5,60; 484, Castillo Torralba, Ramón, 9,50; 441, Castro Santiago, Rosario, 9,00; 464, Ciriano Hernández, Eulalia, 8,50.

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTA A LAS CALATRAVAS

Interesante festival de educación física. El «Athletic», de Bilbao, campeón de España, solemnizará sus bodas de plata

Gran criterium internacional

Interesante festival de educación física. El «Athletic», de Bilbao, campeón de España, solemnizará sus bodas de plata

FOOTBALL

Para conmemorar sus bodas de plata, el Athletic Club, de Bilbao, campeón de España, está organizando un gran festival que tendrá lugar el domingo día 10 del próximo mes de junio.

De su programa entresacamos lo más importante. Por la mañana, a las nueve y media, se celebrará una misa de campaña. Inmediatamente se verificarán las más diversas pruebas de atletismo, en las que tomarán parte atletas de Guipúzcoa, Castilla, Cataluña y Vizcaya. La jornada matinal se clausurará con un partido de football correspondiente al campeonato infantil.

Por la tarde tendrá lugar el gran partido entre el Athletic Club y una selección de los mejores jugadores españoles, con la particularidad de que no podrán participar dos jugadores de un mismo club.

Los dos bandos se alinearán probablemente así: Sabino, nñi vbqkj vbqkj vbqkj vbqkj Athletic Club.—Vidal, Rouse, Acedo, Sabino, Larraza, Legarreta, Germán.—Sesimaga.—Travieso.—Carmelo.—Aguirreabala.

Selección.—Zamora (R. O. D. Español, de Barcelona); Vallada (Atenas Club, de Guetcho); Arzaes (Real Sociedad, de San Sebastián); Balbino (Portuna, de Vigo); Hrenat (Real Unión, de Irún); Corra (Real Sporting, de Gijón); Moncho Gil (Real Sporting, de Vigo); Spencer (Sevilla F. C.)—Cros (F. C. Barcelona); Olaso (Athletic Club, de Madrid).

Súplentes: Del Campo (Real Madrid F. C.) y Triana (Athletic Club, de Madrid).

EDUCACION FISICA

En el Colegio de Nuestra Señora de las Maravillas celebró un interesante festival de educación física, el que asistió numeroso público, que llenó por completo el espacio patio de recreo. Presidió la fiesta el excelentísimo señor don Julián de Diego y Alcolea, Obispo de Sión.

Ha comenzado el acto con la gimnasia sueca, cuyos movimientos sencillos, pero graciosos, cuando son ejecutados por un gran conjunto de niños, cual los 500 colegiales de Maravillas, resulta una cosa verdaderamente encantadora.

Los saltos y las carreras con combas fueron los ejercicios que más agradaron al público. Hubo niño que dió más de 200 saltos con doble vuelta de comba, otros pasaron de 100 con doble cruzamiento de comba y bajo una y hasta dos cuerdas sin combinación; parecían ser de goma aquellos muchachos; todos fueron muy aplaudidos.

Un ejercicio diario con zancos procura a los colegiales una destreza y agilidad verdaderamente sorprendentes. Ya divididos en los bandos, persiguiendo a bolas de caucho que deben pasar por la meta contraria, ya emprendiendo atrevidas carreras, resultó a prueba de zancos un ejercicio sumamente atlético y de gran interés.

De enhorabuena puede estar el comandante de Infantería don Lorenzo Piquer, pues en diversos conjuntos y con la precisión de soldados veteranos o gimnastas de profesión consiguió que sus discípulos exhibieran un completo programa de instrucción militar y de gimnasia instrumental.

Nada falta en el festival de Maravillas; fue un admirable conjunto el que no se sabe cuál admirar más entre los variados ejercicios y juegos: toda clase de saltos, con creras, zancos, mazos, paralelas, flechas, etcétera, etc. Mil plácemes al señor Piquer y a los entusiastas hermanos que tan bien saben aunar la educación moral y física de sus alumnos.

VIDA RELIGIOSA

DIA 30.—Miércoles.—Santos Fernando III, rey de España; Félix, Papa y mártir; Basilio y Santa Emelia.

La misa y oficio divino son de San Fernando, rey de España, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Adoración Nocturna.—Corpus Christi.

Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costada por la señora duquesa de San Pedro.

Cuarenta Horas.—En el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón.

Corte de María.—De las Angustias, en las Escuelas Pías de San Fernando, Olivar y en su parroquia (P.); de las Tribulaciones y Paz Interior, en las Carboneras.

Parroquia de la Concepción.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Amor Hermoso. A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don José María de Sotobas, ejercicio y reserva.

Parroquia de San José.—Termina la novena a Nuestra Señora del Amor Hermoso. A las ocho y media, misa de comunión; a las diez, la solemne con sermón por el señor Lucas, y por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Suárez Faura, procesión y adoración de la sagrada imagen.

Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa cantada, y a las seis de la tarde, estación, rosario y reserva.

Buena Dicha.—Continúa la novena que los Jueves Eucarísticos celebran en honor de Jesús Sacramentado. A las ocho, misa de comunión; por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Echevarría, C. M. P., y reserva.

Encarnación.—A las cinco de la tarde, solemnes vísperas.

Jesús.—Continúa la novena a la Divina Pastora. A las seis y cuarto, misa, rosario y novena; a las diez, la cantada, con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Cebreros, capuchino, ejercicio, reserva y salva.

María Reparadora.—Termina el triduo a Nuestra Señora del Sagrado Corazón. A las ocho, misa de comunión general con plática por el padre Larra, S. J.; por la tarde, a las cinco, estación, rosario y ejercicio del triduo, predicando el muy ilustre señor Vázquez Camarasa.

Santa María Magdalena (Hortaleza, 114).—Termina el triduo a Nuestra Señora del Amor Hermoso. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el señor Nievas, párroco de El Escorial, ejercicio y reserva.

EJERCICIOS DEL MES DE MAYO

Parroquia de San Isidro.—A las seis y media de la tarde, cultos a Nuestra Señora de Lourdes en su capilla, con corona de las doce estrellas y ejercicio de flores.

Agustinas Recoletas (Príncipe de Vergara, 83).—A las seis y media de la tarde, rosario y ejercicio de las flores.

Calatrava.—A las once y media, rosario y ejercicios de las flores.

Comendadoras de Santiago.—A las seis de la tarde, predicando don José Estrella.

María Auxiliadora.—A las seis, seis y media, siete, ocho y nueve, misas rezadas; a las seis y media, misa para los internos y ejercicio; a las ocho, para los externos; por la tarde, a las once, ejercicio de las flores, y a las siete, rosario, ejercicio y exposición de Su Divina Majestad.

Pontificia.—A las seis y media de la tarde, rosario, ejercicio y reserva.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las seis de la tarde, rosario y ejercicio.

JUEVES EUCARÍSTICOS

Parroquia.—San Isidro: A las ocho, San Sebastián; A las once, ocho y nueve.—Santa Bárbara: A las ocho y ocho y media.—Santiago: A las ocho.—San Jerónimo: A las ocho y media.—Purísimo Corazón de María: A las ocho y media.—Salvador y San Nicolás: A las ocho y media.—Luz Dolores: A las ocho.

Iglesias.—Agustinas Recoletas: A las ocho y media, misa de comunión.—Buenas Dicias: A las ocho, misa de comunión general, con exposición.—Calatrava: A las ocho y media.—Capuchinas y Carboneras: A las siete y ocho, con exposición.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media.—Hospital de San Francisco de Paula (Cerro Camine): A las ocho, Hospital del Curato: A las ocho.—Jesús: A las seis, siete y ocho.—Luz Dolores: A las seis y media y ocho.—Purísimo Corazón: A las seis y ocho.—San Manuel y San Benito: A las siete y ocho y media, misas de comunión.—San Pedro: A las ocho.

NUEVA JUNTA La Congregación del Rosario Perpetuo, establecida en el convento de Santa Catalina de Bona (Mesón de Paredes, 39), en junta general celebrada el 27 del corriente, nombró a de gobierno en la siguiente forma:

Director, reverendo padre Benigno Sánchez (domicinio); presidente, don José Fernández Lozada; secretario, don José Rodríguez de Julián; vicesecretario, don Antonio García y García; tesorero, don Joaquín Nera; y voceros, don Juan Palacios de Acha, tratándose a continuación de varios asuntos relacionados con el desarrollo de la referida Congregación.

MONTEPIO Y MUTUALIDAD DEL CLERO MATRITENSE En junta general celebrada el día 8 del actual, en la que se dió a conocer la gestión del Consejo Supremo y Juntas de gobierno durante el año, resultando el propeo estado de ambas Asociaciones, y después de la aprobación de cuentas, se procedió a sustituir a los señores que cesaban reglamentariamente en sus cargos, proclamándose la candidatura propuesta por la Junta de gobierno, siendo elegidos los siguientes señores:

Presidente, don Alfonso Santamaría; secretario, don Jacinto Gil Berrio; tesorero y administrador, don Benigno Cereza de la Villa (relegado); vicesecretario, don Javier Correas; vocales: don Juan González Puche, don Ramón Poy y don Pedro del Valle.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

VINO OÑA

DESPIERTA RÁPIDAMENTE EL APETITO

VISITE USTED EL «STENO» Número 222, de Ramiro García Suárez (Hortaleza, 9) en la Feria Comercial

Archivadores, máquinas de escribir Gameter, Multigraph, etcétera.

Bicicleta ALIELUA

LA MEJOR MAQUINA DE CARRERAS DEL MUNDO

P. del Arco y Cia. VALVERDE, 36.—MADRID SE SOLICITAN AGENTES SERIOS EN PROVINCIAS

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radica con las PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA

RUBIO Coronas y Flores artificiales. Concepción Jordano, 3, centro.

URGENTISIMA REALIZACION

de muebles de lujo (por traslado) Grandes rebajas

A. Almazán y Compañía, Conde de Aranda, 4

APROVECHEN EL CAMBIO A VICHY (Francia)

ES EL PRIMER Establecimiento termal LOS HOTELES son los más cómodos

EL CASINO es el más lujoso del mundo entero

HOTEL RADIO

Hotel y Restaurant de Régimen, con vigilancia médica.

OCASION

OFRECEMOS AL PUBLICO EN BUENISIMAS CONDICIONES

Alhajas con piedras finas. Alhajas de oro de ley al peso. Relojes de bolsillo y pulsera. Relojes de pared. Despertadores. Aparatos fotográficos. Máquinas de escribir y objetos para regalos.

Nadie más barato Nadie más surtido CASA SERNA 9, Hortaleza, 9

COMPRO, VENDO, CAMBIO

Invento maravilloso

Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte días de darse una loción diaria con el agua de colonia LA CARMELA; no mancha ni la piel ni la ropa, aplicándose con la mano. Su acción es debida al origen del aire, por lo que constituye una novedad. Venta en perfumerías, droguerías, farmacias, bazares y mercerías. Melilla, Alfonso XIII, 23, y autor, N. López Caro.—SANTIAGO.

AERON es el MATAMOSCAS más eficaz, el más práctico, el más sencillo y el más seguro. Su especial envase permite conservarlo indefinidamente. Su especial composición química, a base de miel

DIGESTONA "Chorro"

GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE HIGIENE DE LONDRES

ENFERMOS DEL ESTOMAGO ¿Tendrás mal gusto de boca al despertar? ¿O causan repugnancia algunos alimentos? ¿Sientes somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas? ¿Sufres dolores en la espalda? ¿O has oído el aliento si se pone la boca seca? Si tienes alguna de estas dolencias es porque tu estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitas tomar en seguida la DIGESTONA "Chorro", antipéptico, tónico y desinfectante de las vías digestivas, que, descomponiendo la mucosa gástrica intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto tales enfermedades, por antiguas que sean.—PÍDASE EN FARMACIAS, 3 PESETAS CAJA.

JOVENES



ANEMICAS EL



Es la última palabra de la terapéutica

RECONSTITUYENTE de actividad extraordinaria

LABORATORIO R. BESCANSÁ SANTIAGO
PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

MOTORES A GAS FORRE Y SEMI DIESEL
MARCA BAECHTOLD, Steuborn, Suiza.
CONSTRUCCION ESMERADA Y SOLIDA
EXISTENCIAS EN MADRID. ENTREGA INMEDIATA.
Mariana Pineda, 5 MADRID
PABLO ZENKER

Solución Benedicto
de glicero-fosfato de cal con Crocosolal
PARA CURAR LA TUBERCULOSIS BRONQUITIS, CATARROS CRÓNICOS, INFECCIONES ORIFIALES. Reconstituyente del aparato respiratorio.
FARMACIA DEL DOCTOR BENEDICTO SAN BERNARDO, 41.—MADRID

ALQUILO
casa en Las Navas. Dirigido: PATRICIO PEREZ.

ZAPATOS
Novedades variadísimas. Precios de antes guerra.
Espos y Mina, 20, piso 1.º y Romanones, 11. VICI

Luz y Calefacción "AMOR" por benzina
POTENTE, CLARA, FIJA, ECONOMICA
Lámparas comedor, pared y portátiles.
Cocinas, estufas, palmatorias.
Se remite catálogo certificado contra envío de 0,45 ptas. en sellos.
SE SOLICITAN REVENDADORES
J. BALLARA ANDREU, S. en C.
APARTADO 493, D.—BARCELONA

GRAN LIQUIDACION VERDAD
POR DISOLUCION DE SOCIEDAD
ALMACEN DE TEJIDOS
16, SEVILLA, 16

VERBENAS
Pídase el catálogo a la
FABRICA DE ARTICULOS PARA FESTEJOS
J. MILLAT-Santa Egeda, 28.-BARCELONA

IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS
OFERTAS RELIGIOSAS
Medallas, rosarios, crucifijos, pilas y placas artísticas para regalos, recordatorios, estampas y postales religiosas.
METALURGICA MADRILEÑA Barquillo, 30

AGRICULTORES
En la Página Agrícola que publica EL DEBATE, todos los sábados, encontraréis interesantes trabajos cuya lectura beneficiará grandemente vuestros intereses

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA
convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el ELIXIR BERTRAN. Venta: Barcelona, farmacia del autor, calle Junqueros, 11. Madrid, Pérez Martín, F. Casas, E. Durán, Sucesores Steinwald, centros de específicos y farmacias.

Depurativo Richelet
sincambiar en nada sus costumbres



UN BUEN CONSEJO
que da todo Médico cuando se trata de una enfermedad de la piel o de una afección de origen artrítica. Cualquiera que sea su gravedad el

DEPURATIVO RICHELET
obra siempre con un éxito rotundo. Millares de curaciones confirman cada día el valor terapéutico de este precioso medicamento adoptado por todos los mejores especialistas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías y de no encontrarlo y para toda clase de instrucciones diríjase inmediatamente a la oficina de correo al Laboratorio Richelet, 1, Calle San Bartolomé, SAN-SEBASTIAN.

PORTLAND "IBERIA"
SOCIEDAD ANONIMA
EL MEJOR CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL.
Fabrica en Castellón (línea de Madrid a Alicante).
Depósito: Calle de Velázquez, 6, Madrid.
Oficinas: CALLE DE FERNÁNDEZ, 2, MADRID.
TELEFONO 51-53 M. APARTADO 673
Dirección telefónica y telegráfica: IBERLAND, Madrid.

MARIA CANOSA
Artículos para jardín, heladoras, armarios frigoríficos, thermos, filtros, jaulas, cafetera, etcétera.
CRUZ, 31, y GATO, 2.

REME
La Reina de las Tinturas.
No existe ninguna, ni nacional ni extranjera, que la iguale, por su especial calidad. No tiene pecos ni estropea las plumas. Azul, negra fija, se distinguen por su conservación del negro intenso e inalterable. No tiene rival para escritos de interés que se hayan de guardar. Pídate esta marca en todas partes y si no al representante, E. BERMEO, Fuencarral, 54, principal derecha.
Al por mayor, grandes descuentos.

Arca de caudales
Preciosa sin competencia, en igualdad de peso y precio. Pídate catálogo a Matías Gruber. Apartado 183, Bilbao.

CAFES
y TSB de todas clases. CHOCOLATES elaborados a brazo.
Plaza de SANTA ANA, 12.

SARNICIDA "CESAR"
INSTANTANEO DE ELIMINACIÓN PERMANENTE DE LA PULGA, LA AVISPA, LA MOSCA, SIN ABRIR.

MOLINOS
para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Pídate catálogo. Matías Gruber. Bilbao.

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Manuel L. Ortega (HUJOS) Encuentro-20-40 APARTADO 171 - MADRID

ALCOHOL "EL LEON"
el mejor para quemar
Depositarlo en Madrid
MANUEL FERNANDEZ VELLILA
Calle Manuel Cortina 3.

MAS VALE PAJARO EN MANO QUE CIENTO VOLANDO



No tenga confianza en las imitaciones y exija siempre los célebres

LITHINÉS del Dr. GUSTIN
que consumen millares de enfermos y sanos.

Disolviendo un paquete en un litro de agua obtendrá Ud. una bebida agradable, gasosa, digestiva, que le evitará las enfermedades del hígado, riñones, vejiga, estómago y intestinos.

DE VENTA EN TODA ESPAÑA

Depósito general: DALMAU OLIVERES.—P. INDUSTRIAL, 14.—BARCELONA.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEA DE CUBA-MEJICO
Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA-MEJICO
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Cojón, y por Canal de Panamá, a Guayaquil, Callao, Moledo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso. Salida de Valparaíso el 12 de cada mes, regresando por igual ruta hasta La Guayra, y de allí a Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO
Servicio mensual, saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regresos de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos del Cantábrico a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas, y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

LA EXCELENTISIMA SEÑORA
Doña María de las Angustias Martos y Arizcún
BARONESA DE SPINOLA, MARQUESA VIUDA DE ALAYA, DAMA NOBLE DE LA ORDEN DE LA REINA MARIA LUISA, VICEPRESIDENTA DE LA JUNTA DE PATRONATO DEL HOSPITAL DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN
Ha fallecido el día 29 de mayo de 1923
Habiendo recibido todos los Santos Sacramentos, la bendición de Su Santidad y la especial de la Orden Agustina.

R. I. P.
Su director espiritual, el reverendo padre Maximiliano Estévez (egustino); sus hijos, doña María, condesa de Lascort; doña Ángela, viuda de Navascués; don Narciso, marqués de Alaya, y doña Josefa; hijo político, el conde de Lascoiti; nietos, hermanos, los excelentísimos señores condes de Heredia Spínola y condes viuda de la Corzana; tíos, primos, sobrinos y demás familia,
RUEGAN a sus amigos encomienden a Dios Nuestro Señor el alma de la finada.
La conducción del cadáver se verificará el jueves 31, a las ONCE de la mañana, desde la casa mortuoria, VILLANUEVA, número 15, al cementerio de la Sacramental de San Isidro.
En la capilla ardiente se celebrarán misas los días 30 y 31.
Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

POMPAS FUNEBRES.—Avenida del Conde de Peñalver, 18.

OCTAVO ANIVERSARIO
EL EXCELENTISIMO SEÑOR
Don Rodrigo Vélez de Guevara y Barragán
CONDE DE GUEVARA
GENERAL DE BRIGADA
Falleció el día 31 de mayo de 1915
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 31 de mayo en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja (calle de la Flor), reverendos padres Carmelitas (Evaristo San Miguel), en el oratorio del Olivar, en la parroquia de las Angustias, en San Lorenzo, en el Salvador y San Luis Gonzaga, y todas las que se celebren en todas las iglesias de la villa de Lebrija (Sevilla), serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su viuda, hija, hijo político, nietas, sobrinos y demás parientes
RUEGAN a sus amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor.
Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Máquinas para hacer género de punto
Como camisas, calcetines, refajos, bufandas, jerseys, etcétera.
GUSTAVO WEINHAGEN
BARCELONA.—APARTADO 821.
Gran existencia de agujas para cualquier marca de máquinas para hacer géneros de punto.

Calzado cosido a mano
Enviando medida y 13 pesetas por giro postal remitimos un par calzado para campo, suela doble, piel vuelta, vaqueta natural, forros tela, peso un kilo. Por 50 pesetas cuatro pares. Pídelos a Sociedad Cooperativa COMISION Y BANCA. APARTADO 60.—PALMA DE MAYORCA.

Koelnische Volkszeitung
Diario popular de Colonia y hoja comercial
El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera.
Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de
Deutsche Zukunft
(Porvenir alemán)
Se publica solamente en alemán
Precios de suscripción para España, 15 ptas.
Se imprime en caracteres latinos
Se publica en Colonia, sobre el Rhin.
MARZELLESTRASSE, 37-43

Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS
ALMONEDA. Procede a subasta judicial, camas, armarios, sillas, colchones, mantas, comedor, despacho, muchos muebles buenos, hotel. Peligros, 6 y 8.

AUTOMOVILES
HUDSON modelo 1920, se vende; 8.000 kilómetros de recorrido. Razón: Génova, 28. De diez a una.

ALQUILERES
ALQUILO o vendo casa verano. Informes: Felipe Barrios. Segovia.

ALQUILASE casa amueblada en Villalba. Marqués Teaca, 7, tercero; de cinco a siete.

ARRIENDANSE cuartos en El Pardo y una casa recreo por no ocuparla el dueño para la temporada veraniega, que tiene prados, pascos, bosques y manantiales de aguas, todo con deliciosa vista, en la próxima estación Norte de Torrelavega (Santander). Informes: Villanueva, 43, principal izquierda.

COMPRAS
BELLOS espejos, pago los más altos precios, con profusión, desde 1890 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

COMPRO mobiliarios, comedores, alcobas, cuadros antiguos, objetos. Quesada, Silva, 30.

COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (segunda Ciudad-Rodrigo), platería.

COMPRO toda clase mobiliario completo, en u o b l a s sencillos, cómodos, máquinas coser, escribir, cajas costuras, gramófonos, bicicletas, alhajas, toda clase objetos. Mateanz, Luna, 29. Estrella, 10. Teléfono 51.10.

ANTIGUEDADES. Comprando toda clase. Pago bien. Heretas, 12. Tel. 1.562 M.

PARTICULARES o o m p r a alhajas, papeletas Monte, antigüedades, escopetas, aparatos fotográficos, pianos, autógrafos, objetos. Serna. Heretas, 9.

DEMANDAS
NECESITAMOS agentes trabajadores seguros enfermedades. Informar: Agencia Bep. Fuencarral, 13.

BORDADORA. Especialidad objetos iglesia. Pálfar, 8. Teléfono 23-12 Jordán.

MOTOCICLETAS
MOTOCICLETAS nuevas y de ocasión, perfecto estado, solas y con estandards. Automóvil Salón, Alcalá, 81, Madrid.

OFERTAS
SACERDOTE se ofrece lección, administración, catequesis, Confesión Jerónima, 10, entresuelo.

VENTAS
ARTICULOS para viaje. Extenso surtido objetos piel. Alameda de curtidors. Fuencarral, 57.

JIPIS, venta, limpieza, reformo, dándoles forma moderna. Cádiz, 7, segundo.

ALUMINIO. I s t ó n, cobre, alpacas, eslateo, antifrídico, etcétera. Baruelo, Ferraz, 8.

HOTEL se vende en la Colonia de la Paz (entre Hímera y Tumbel), la más sana por su altura y situación. Verdadero sanatorio. Ocho kilómetros Madrid. Empresa Ecos. Buzón 17.

CERCOS guías, rejas, antepedanas. Hartzensbusch, 4.

GRAN OCAISION. Vendo (para o, buenas condiciones. Oid, 9, bajo izquierda.

GIROS Africa. Sobre moneda, con garantía Estado; llega todos componentes. Venta estancos, administraciones Correos.

VERDADERA liquidación, últimos días, nuevas y grandes rebajas, driles, saleros, bañeros, percheros, rielos, jaulas, volter, todo a pesetas metro; batas a 5 pesetas; delantales a 1 peseta; medias y calcetines a 0,35 pesetas; corsets desde 3 pesetas, etc. Los Italianos, Cava Baja, 16.

MAGNIFICO hotel en San Blas a la o l, carretera Espinosa, 23. A base de arte y modernidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57, Madrid.

YARIOS
CINEMATOGRAFO, selección a base de arte y modernidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57, Madrid.

¿PARA COMUNIONES? Los mejores retratos, los más artísticos. Roca, fotógrafo. Teatín, 20.

ESPAÑOL desea cambiar conversación con señorita alemana, de mediana de jumo a mediados de agosto. Escribe P. Fernández, Puerta Sol, 6.

ADMIRABLE saldrá usted! retirándose casa Roca, Teatín, 20. Visite nuestras exposiciones.

COMUNIONES. Para esportar, ver Exposición Segura. Puerta Sol, 4.

INFORMACIONES personas toda España. Investigaciones, vigilancias. Absoluta discreción. Heretas, 77

BOLSA DEL TRABAJO
ENRIQUETA, sombrerera, económica, a domicilio. Belén, 14 sencillo.

SASTRA a domicilio, caladores, niños. Espirita Santo, 31, piso cuarto.

BALNEARIO DE SOLARES
(Provincia de Santander)
Temperatura oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre.
Agua clorurado-sódica, bicarbonatado-mixta, nitrogenada.—Muy radioactiva.
Gran hotel. Cocinas de primer orden. Garaje.

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.— NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES

AGUA DE SOLARES